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В Пр езидиукн" Верховного 
С о в е т а  С С С Р

За боевые о-тличия в боях с немецко-фашистскими захватчиками в пе
риод Великой Отечественной войны 1941  — 1945 гг. Президиум Верховно
го Ск)вета СССР наградил орденами и медалями СССР больш ую группу ак
тивных участников Великой Отечественной войны, получивш их ранения в 
боях и не отмеченных ранее боевыми наградами.

Орденом Красного Знамени награждено 3 человека, орденом Отечествен

ной войны I  степени —  470 , орденом Отечественной войны I I  степени — ‘ 

4 .8 56 , орденом Красной Звезды —  8 .4 1 2 , орденом Славы I I I  стецени —  

9 .121 , медалью «З а  отв а гу » —  18 .704 , медалью «З а  боевые за с л у ги » —  ̂

14 .311  и медалью Уш акова —  2 человека.

П Р И Е М  
У А. Н. КОСЫГИНА

8 июня Председатель Совета 
Министров СССР А. Н. Косыгин 
принял в Кремле чрезвычайного и 
полномочного посла Сирийской 
Арабской Республики  в Совет
ском Союзе Садах эд-Дина Тараяи.

В ходе беседы меж ду А. Н. Ко
сыгиным и С. Тараэи, прошедшей 
в дружественной обстановке, об- 
суя{дали>сь вопросы, представляю
щие взаимный интерес.

(ТА С С ).
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Успешно несут трудовую вах
ту речники Нарымского эксплуа
тационного участка Обского па
роходства. Днем и ночью по се- 
верным рекам области идут ка
раваны с лесом.

В юбилейном году Советской 
власти речникам области пред
стоит перевезти за навигацию 
более четырех миллионов кубо
метров круглого леса, много пи
ломатериалов и шпалопродук- 
ции, провести сотни плотов.

НА СНИМКЕ: буксировка
плота по реке Кеть.

Фото в. ЕР|)именко.

О БГО Н Я Ю Щ И Е
В Р Е М Я

Второй участок строительно
го управления № 1 — один из 
передовых коллективов в тресте 
«Томскцромстрой». По итогам 
работы в первом квартале это
го года ему присуждено первен
ство в социалистическом сорев
новании промстроевцев. На сче
ту работников участка немало 
славных дел. На строительстве 
заводского корпуса отличилась 
комплексная бригада коммуни- ■ 
стического труда, которой руко
водит И. Лопатин. Выполняя 
сменные задания на 170—180 
процентов, она досрочно закон
чила кладку корпуса, монтаж 
перекрытий, карнизных плит.

Сейчас бригада И'. Лопатина 
выполняет каменные работы на 
80-квартирно'м доме. Здесь же 
трудятся бригады заслуженного 
строителя РСФСР И, Куршако- 
ва, И. Берковича, В. Щукина^ 
Все они перевыполняют зада
ния.

В. ОДИНЦОВ, 
прораб СУ-1 треста «Томск- 

промстрой».

Х О З Р А С Ч Е Т  
П Р И Ш Е Л  
В С О В Х О З

в  совхозе «Т у н гу со в ск и й » М ол- 
чановского района с 1 марта 
нынеш него года переш ел на хоз
расчет ко.тлектив электростанции. 
Результаты  порадовали энергети
ков. Ес.чи в прошлом году элек 
тростанция несла убытки, то уж е 
Б марте нынеш него года она да
ла  1 .5 1 5  рублей  прибы ли. В ап
реле прибы ль уж е составила 
^ 2 1 7  рублей. Примеру энергети
ков последовал коллектив сов
хозного автопарка, и на этот раз 
экономический эффект получился  
неплохим. Если в прошлом году  
автопарк тож е бы л убыточным, 
то в апреле нынеш него года, не
смотря на плохие дороги, автохо
зяйство получило прибы ль — • 
261  рубль.

С 1 мая в совхозе переведены 
на хозрасчет ремонтная мастер
ская и Федоровская свиноферма. 
Недавно на хозрасчет переш ли 

животноводы Прогрессовской фер
мы. Они обязались к 50-летию  
Советской власти надоить на каж 
дую корову не 2 .3 5 0  килограм
мов мо.дока.

В. МАЙКОВ.

Л Е Н И Н Г Р А Д Ц Ы
Б Л А Г О Д А Р Я Т
Т О М И Ч Е Й

Наша газета уж е сообщала, что 
в Томске побывали ленинградские 
туристы .

Вчера из Красноярска, где бы
ла  очередная остановка туристско
го поезда «Л ени н град— Б а й к а л », 
Б Томск приш ла телеграмма:

«Б олее  четырехсот туристов 
трудящ ихся Ленинграда, посетив
шие ваш прекрасный город, —  
сообщ ается в ней, —  выражают 
искреннюю благодарность всем 
ж ителям  Томска за истинно сибир
ское гостеприимство. Та исклю 
чительная теплота и сердечность, 
которой встретили нас томичи, 
превзош ла все ожидания и еще 
раз свидетельствует о больш ой 
дружбе между трудящ имися двух 
наших городов, которые близки 
СБОи.ми революционными традици
ями. Мы видели, как трудящ иеся 
Томска так ж е, как и ленинград
цы, готовятся к достойной встре
че юбилейного праздника 5 0 -ле - 
тия Советской власти, и рады ва
шим успехам ' в развитии науки, 
промыш ленности и других отрас- 
•чей народного хозяйства. Наш т у 
ристский рейс по Сибири посвя- 
гаен 50-летию  Великого Октября. 
Ж елаем  всем томичам успехов, 
здоровья, счастья и приглаш аем 
посетить город Л енинград ».

У Р О Ж А Ю - Н А Д Е Ж Н У Ю  З А Щ И Т У
Весна принесла много забот 

хлеборобам. Наступивш ие очень 
рано жаркие дни смеяи.чись за
суш ливой Х0.Т0ДН0Й погодой, и да
лее в начале июня в ряде районов 
продолж алось понижение темпе
ратуры до 3 — 5 градусов мороза. 
Такие ре.зкие колебания темпера
туры  затормозили развитие вреди
телей  сельскохозяйственны х к у ль 
тур , значительно снизив тем са
мым причиняемый ими вред посе
вам.

Совсем по-другому дело с сор
няками. Нетребовательные к теп
л у , и спользуя  влагу  почвы, они 
бурно пош ли в рост. По наблюде
ниям, это происходит повсемест
но как на по.чях, засеянных в 
ранние сроки, так и на поздних 
посевах.

На посевах кукурузы  и карто
феля можно бороться с сорняка
ми, применяя агротехнические 
приемы —  боронование до всхо
дов и по всходам, а такж е меж
дурядную обработку. На посевах 
зерновых и льна-долгунца наибо
лее эффективна химическая про
полка.

Е сли  в 1 9 6 3  году в нашей об
ласти химическая прополка ве- 
.чась на 17 ты сячах гектаров, то 
в 1 964  —  на 43 , в 1 9 6 5  —  на 
66, в 1 9 6 6  г. —  на 76  тысячах 
гектаров. Б результате в прошлом 
году в целом по области п олуче
но допо.чнительно зерна пшеницы 
146 ,2  ты сячи центнеров, овса —  
61,7  тысячи центнеров, льносе
мян —  7 ,2  тысячи центнеров, а 
всего от проведения химической

прополки получено допо.чнитель- 
нои продукции на сумму свыше 
двух МИ.Ч.ЧИ0Н0В рублей. Многие 
хозяйства п олучили  на каждый 
затраченный на химическую про- 
по.чку р убль  по 1 1 — 15 рублей 
чистого дохода.

К олхоз «К о м м ун и ст » Асинов- 
ского района с 1 .3 7 8  гектаров 
обработанной площади пшеницы 
п олучи л  чистого дохода (за  выче
том расходов на проведение хим- 
прополки ) 44  тысячи рублей, или 
в среднем на каждый затраченный 
р убль  13 рублей  20 копеек. 
К олхоз имени X X II  съезда КПСС 
Еожевниковского района с 1 .6 0 0  
гектаров по.Чучцл доход 65 ,8  ты 
сячи руб.чей, или по 15 рублей  на 
каждый затраченный рубль . Сов
хоз «Т о м ск и й » с обработанной 
площади пшеницы 4 .4 0 0  гекта
ров п олучи л  доходов 146 ,9  ты ся
чи рублей.

Ещ е больш ий экономический 
эффект по.чучен от обработки гер
бицидами посевов селекционного 
льна-до.чгунца, где на каждый за
траченный рубль  .доход составил 
от 19 до 28  рублей.

Химическая прополка посевов 
кукурузы  дала прибавку урожая 
в среднем 27  центнеров зеленой 
массы с гектара, а урожай карто
феля в хозяйствах Асиновского и 
Бакчарского районов увеличился 
на 12—22 центнера.

Б нынешнем году намечено 
прополоть с помощью химии не 
менее чем на 100 тысячах гек
таров. Очень важно, чтобы хо 

зяйства полностью  использовали 
все имеющиеся у  них гербициды. 
Особенно это относится к совхо
зам Томского района, где ежегод
но в виде «м ертвого капитала » 
остается много неиспользованных 
гербицидов.

Внесение гербицидов будет про
изводиться на площади более 56 
тысяч гектаров с помощью авиа
ции. Д ля этих целей  выделено 7 
самолетов.

Очень важно в ближайшие дни 
закончить подготовку взлетно-по
садочных площадок для  самоле
тов. Хорошо эту работу ведут кол
хозы Пеовомайского и Асинов
ского районов. К олхоз им. Ленина 
Асииовского района заканчивает 
строительство новой площадки. 
Рядом с ней будет построен ск.чад 
для хранения минера.чьных удоб
рений с отде.тениямп для ядохи
микатов и гербицидов. ,

В нынешнем году для авнаобра- 
ботки полей  получен  высокоэффек
тивный гербицид 2 ,4 -Д  —  бу
тиловый эфир. Впервые такой 
же гербицид, но с. эмульгатором 
будет применяться при химпроипл- 
ке наземной аппаратурой. Для 
прополки посевов льна-долгунца 
в достаточном количестве заго
товлено гербицида марки «м етак - 
с о н -7 0 ».

В наших хозяйствах более 200  
тракторных опрыскивателей, про
изводительная мощность которых 
4 ,5 — 5 тыс. гектаров в смену. 
При хорошей подготовке опрыски
вателей, четкой организации и

своевременном начале химпро- 
полки техники вполне достаточно.

В прошлом году многие механи
заторы добились на химпрополке 
высокой выработки. Е. А. Дани
ленко из колхоза «Б орьба  за ком
м унизм » Зырянского района на 
тракторном опрыскивателе обрабо
тал гербицидами 760  гектаров. 
Г. И. Самарин, тракторист из 
колхоза имени Карла Маркса то
го же района, на штанговом оп
рыскивателе обработал гербици
дами 520  гектаров.

Главное —  не опоздать с на
чалом прополки. Д ля зерновых 
это будет ранняя фаза начала ку
щения, для льна  —  фаза «е л о ч 
к и » (при  высоте 5 см ), кукурузы  
—  в фазе 3 — 5 листьев. Начало 
химпрополки в больш инстве рай
онов 10—12 июня. Ято время 
совпадает с устойчивой теплой 
погодой. Синоптики обещают , в 
ближайшем будущем дожди. Эти 
условия будут благоприятны для 
эффективного действия гербици
дов на сорняки.

Времени до проведения хим
прополки остается немного. По
этому уж е сейчас необходимо в 
каж'дом районе провести семинар 
с механизаторами, агрономами, 
проверить готовность каждого 
хозяйства к этой очень важной 
работе.

Ф. ОРЛОВ, 
главный агроном областной 
станции защиты растений.

I КОТЛОВАН УСТЬ-ИЛИМСКОЙ ГЭС
Низовая перемычка длиной 

почти в 400  метров замкнет кот
лован Усть-Илимской ГЭС, кото
рую начали сооружать 8 июня 
строители третьей гидростанции 
на Ангаре. Первые кубометры 
грунта сбросили в реку, передает 
корреспондент fA C C , шоферы де
сятитонных самосвалов КРАЗов 
Василий Рамусь, Григорий Еруце- 
внч и Александр П оселенов. А  
всего в низовую перемычку пред
стоит отсыпать четверть м иллио

на куо'ометров гравийной массы и 
супеси.

Соединившись в русле Ангары 
с продо.чьной перемычкой, возве
денной еще зимой, она вместе с 
уж е отсыпанной вер.ховой пере
мычкой образует у  левого берега 
своеобразное озеро-котлован. 
Строители Усть-И лим а обязались 
в сентябре откачать воду из кот
лована и в канун 50 -лети я  В ели 
кого Октября на осуш енном дне 
реки приступить к подготовке 
скального основания плотины.

У С П Е Х И  Л Е С О Р У Б О В
4 .7 5 8  кубометров сверх майско

го плана, в том числе 4 .0 8 2  к у 
бометра деловой древесины —  та
ков итог трудовой вахты  лесоза
готовителей Каргасокского .лес
промхоза. Все участки значитель
но перевы полнили свои задании. 
Особенно хорошо потрудился кол
лектив Среднетымского лесопунк
та, заготовивший сверх плана 
3 .3 03  кубометра.

С. ЛАПИН.
Ф.ФФ

Коллектив автопарка Клюк- 
вннского лесопункта Ингузет-

ского леспромхоза доставил на 
нижние склады более 7,5 тыся
чи кубометров сверхплановой 
древесины. Всю ее сдали сплав
щикам раскряжевщики, которы
ми руководит мастер Н. Бере
зовский.

Хороших трудовых успехов 
добиваются лесорубы мастер
ского участка С. Варданяна. За 
пять месяцев юбилейного года 
они отгрузили сверх плана око
ло трех тысяч кубометров леса.

Г . л я п к о ,  
статистик Ингузетского 

леспромхоза.

Еще летом  прош лого года на кол- 
пашевском заводе «М е т а лли с т » заго
ворили о том, что от их п р о д у к ц и и -  
катушек. №  5 —  отказались потре
бители  —  томские заводы. Разгово
ры разговорами, конкретно рабочие 
ничего не знали. А дело принимало 
действительно серьезный оборот. За
казчики заявили ко.чпашевцам:

—  Катуш ки вы делаете плохие и 
брать мы их у  вас не будем.

Правда, в конце концов договор 
они заключи.чи, но на небольшое 
количество продукции.

—  Приш лите партию, посмотрим, 
—  сказали на прощание.

Колпаш евцы отгрузили 570  кату
шек. И вскоре получили  ответ: от
лично, давайте еще.

Успокоились на «М е та лли с те », 
стали  отправлять продукцию, и вдруг 
опять сигнал: плохие катуш ки. В
сентябре прош лого года потребите.ли 
сразу забраковали больш ую партию 
катуш ек.

Директор завода «М ета лли ст » из
дал приказ, в котором обязывал глав
ного инженера С. П. Еишкинева при
нять срочные меры для ликвидации 
брака. Как будто что-то предприни
мали, • советовались, спорили.

Но закончилась навигация. До от
крытия зимней дороги продукция 
пош ла на склад. П отребители молча

ли , и настроение у  руководителей за
вода улучш илось.

Зимой завод возобновил отгрузку 
злосчастных катуш ек.,П рош ел месяц, 
другой. И вдруг на «М е т а лли с т » об
руш ился целы й поток рекламаций. 
Не успевали  отвечать на них.

Н ачальника технического отдела 
П. Г. Я ло зу  срочно командировали в 
Томск на заводы-потребители. Воз- 
врати.лса он мрачный. Обо всех тре
бованиях томичей долож ил главному 
инж енеру С. П. Еищ киневу. На сове
щании приш ли к выводу, что необхо
димо по чертелсам московского заво
да «И з о л и т »  изготовить у  себя коки- 
ли, достать необходимые компонен
ты для шихты, чтобы получать 
нуж ны й сплав для  выпуска алюми
ниевых катуш ек. Поговорили, запи
сали, но ничего не сделали. Р ек ла 
мации продо.лжали поступать.

В конце марта на заводе создали 
специальную  комиссию. В результа
те на столе директора появился акт; 
«И з  проверенных 250  катушек 137 
оказались браком. П риготовленная к 
отправке продукция непригодна».

Директор завода Н. А . Сидоров 
дал указание участку прекратить 
выпуск катуш ек X l 5. Одновремен
но директор потребовал от работни
ков, которые отвечали за выпуск 
катуш ек, объяснить, почему завод 
оказался в Факом полож ении.

Вот объяснительная мастера ОТЕ 
Н. Е. Сватковой; «П о с ле  того как 
бы ла забракована потребителями 
первая партия в 920  катуш ек, засе
дала комиссия по качеству. Я  ста
вила вопрос о прекращ ении вы пус
ка. Все знали, что идет брак, но вы
пуск продо.ллсали, план участкам по- 
прежнему доводился. Чтобы не было 
скандала, контролера тов. Олейник 
перевели в кабельны й цех. Считаю, 
что в слож ивш ейся обстановке ви
новны администрация завода и тех 
нолог уч астк а ».

Словом, объяснительны х записок 
на столе директора набралась целая 
кипа, и каждый из авторов утвер
ждал, что он знал о браке, неодно
кратно ставил вопрос, проявлял бес
покойство, но все оставалось по-ста
рому. Об этом теперь напоминают и 
технолог участка X » 3, и мастер 
ОТЕ, и начальник технического от
дела. Удивительная история, не 
правда ли?

.Попробуем пойти по следам объ
яснительны х.

—  Алюминиевые катушки? —  ли 
цо технолога Н. Я. Орехова мрачне
ет. —  Вы читали мою объяснитель
ную записку?

Бот что писал технолог: «Н еодно
кратно ставился вопрос о низком 
содержании кремния в ш ихте. ОТЕ

не интересовался химическим со
ставом ли тья  и не проверял его. М е
ханические свойства продукции вооб
ще нечем проверить. Еачество мате
риалов шихты, поступающ их в цех, 
не контролировалось, заключений 
по ним участку не дают. Не определе
на четко роль технолога на участке. 
Сейчас мне приходится заниматься и 
технологией производства, и кон
струированием изделий, и проверкой 
технологического цикла, и контро
лем  изготовления м оделей ».

А  если  без записки, о чем дума
ет технолог, что его волнует, в чем 
признает себя виноватым?

И. Я . Орехов согласен, что он в 
первую очередь должен заботиться 
на участке о совершенствовании тех 
нологического процесса. Ч у гун оли 
тейное производство досталось за
воду от бывшей промартели «М ета л 
ли ст ». В елось оно полукустарным 
способом. Правда, за последние годы 
участок реконструирован, появилась 
часть нового оборудования. Твебова- 
ния к качеству продукции возрос
ли .

Н. Я . Орехов видел это несоответ
ствие, на совещ аниях у  главного ин
женера, на планерках у  директора 
завода вносил свои предложения. Он 
док азы в ал ,. что на участке надо у с 
тановить суш ильны й шкаф, поста
вить раздаточные тигли , воз.мущал-

А. А. ИВАНОВА И Е. М. КУЖЕЛЕВА- 
ПОЧЕТНЫЕ ГРАЖДАНЕ ТОМСКА
Вчера исполком Томского го

родского Совета присвоил зва
ние «Почетмый гражданин го
рода Томска» ветеранам ленин
ской партии и Октябрьской ре
волюции Анне Андреевне Ива
новой и Елене Макаровне Ку- 
желевой,

А. А. Иванова и Е. М.. Куже- 
лева, находившиеся в Томске по 
прнглащению редакции «Крас
ное знамя» в связи с 50-летием 
со дня выхода в свет первого 
номера газеты, присутствова1ЛИ 
на заседании исполкома. Почет
ных граждан города сердечно 
приветствовал председатель ис
полкома городского Совета де
путатов трудящихся Г. М. Ка- 
лаба.

Томичи хорошо знают Анну 
.Андреевну'И Елену М.акаоовну. 
А. А. Иванова—член КПСС с 
1911 года. Пять лет она прове
ла в наоымской ссылке, в 1912
— 1913 годах бы.ча заключена 
царским правительством в том
ской губернской тюрьме. Тов. 
Иванова — активный участник 
Октябрьской революции в Том
ске, в годы колчаковщины и 
иностранной интервенции была 
отважным бойцо.м большевист
ского подполья. Сейчас Анна 
Андреевна— персональный пен
сионер. живет в Москве. Она 
страстный пропагандист, много 
и плодотворно работающий в 
деле коммунистического воспи
тания трудящихся.

Елена Макаровна Кужелева
— член КПСС с 1917 года. Бу

дучи студенткой высщих нтен- 
ских курсов в Томске, она вела 
больщую работу в большевист
ской студенческой организации, 
в napTUMHOivi подполье и проф
союзном движении, возглавляе
мом большевиками. За актив
ную революционную работу в 
Томске и в Барнаульском под
польном комитете партии была 
арестована колчаковскими вла
стями. Е. М. Кужелева —' пер
сональный пенсионер. Сейчас 
она плодотворно работает над 
изучением истории Октября, 
активно сотрудничает в различ
ных печатных органах, часто 
выступает перед молодежью.

.На этом же заседаиии испол
кома было принято решение о 
присвоении одной из томских 
улиц имени Аркадия Иванова. 
Аркадий Федорович Иванов — 
старейший большевик-ленннец, 
профессиональный революцио
нер, делегат V (Лондонского) 
съезда партии. Он один из руко
водителей томских большевиков 
в дни подготовки Октябрьской 
революции. В октябре 1918 го
да после длительного пребыва
ния в томской губернской тюрь
ме был расстрелян белогвардей
цами. *

Супруга Аркадия Иванова, 
почетный гражданин Томска 
Анна Андреевна Иванова, от 
всего сердца поблагодарила го
родской Совет за добрую память 
и уважение к имени павшего 
борца революциш.
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Почетные граждане Томска Е. М. Кужелева и А. А. Ивано
ва.

N

Коэффициент отдачи ся, что плавку они вынуждены про
изводить без необходимых компонен
тов шихты. С НИИ соглаш ались, но 
практически так ничего и не изме
нилось, и тогда технолог смирился.

— ’ Что же я  могу поделать? Ведь 
я не имею права приостановить про
изводство, —  пожимает он плечами. 
—  О браке все знали.

Алюминиевые катуш ки —  совсем 
не новая продукция на колпаш ев- 
ском заводе «М е т а л л и с т » . Выпуск их 
освоен четыре года назад. Но до про
ш лого года литье производилось ста
рым кустарным способом —  в зем
лю . В прошлом году решили перейти 
на более прогрессивный и произво
дительный —  в кокили. И сразу 
резко уве.дичился брак. Т ут  бы и 
разобраться инженерно-техническим 
работникам, путем  экспериментов 
и анализа установить точные причи
ны. Д ля этого ни у кого не нашлось 
времени. В результате завод понес 
значительные убытки.

Я  беседовал с директором завода 
Н. А. Сидоровым, когда он, обложив
шись объяснительными записками и 
актом комиссии, собрался писать 
приказ, в котором реш ил вынести 
строгие наказания ответственным ра
ботникам.

—  Не чувствуется у  нас на заво
де настоящей инженерной мысли, 
поиска, —  посетовал Николай Анд
реевич. —  Сколько их, специалис
тов, сидит за столами в техническом 
отделе! Сидят, вроде бы думают, а 
результатов мало.

Ейму же будить эту творческую 
м ы сль специалистов? Н ачальник тех
нического отдела, он же секретарь

партийной организации завода П. Г. 
Ялоза. Ему бы и быть запевалой. Но 
пока партийная организация не с у 
мела стать тем аккумулятором  энер
гии, которая разбудила бы  у  специа
листов творческую  лплсль.

Не смог этого сделать и главны й 
инженер завода С. П. Еишкинев. 
Участок №  3 в течение полугода вы
пускал брак, а главны й инженер не 
наш елся, что предпринять.

Главный инженер... Вдумайтесь в 
слово —  главны й! Это направляю
щий в отряде специалистов предпри
ятия, ему должна быть присущ а из
вестная смелость в решении вопро
сов. Он должен быть примером для 
других инженеров. И в первую оче
редь примером высокой инженерной 
ответственности.

Предприятие должно перейти на 
новую систему планирования и эко
номического стимулирования. С ап
реля уясе началась подготовка. На 
участках организованы комиссии для 
оценки действующ ей системы плани
рования и учета хозрасчетных п о к а - ' 
зателей  работы смен. Они должны 
внести предлож ения о пересмотре 
условий материального стимулирова
ния работников участков и расшире
нии прав мастеров.

В новых , условиях  особенно воз
растает роль  и значение инженерной 
мысли, и уж е сейчас надо п о за б о - ' 
титься, чтобы коэффициент отдачи 
ее резко подня.чся. Это забота самих 
инженерно-технических работников, 
партийной организации предприятия.

п. нолотовкин,
соб. корр.
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в А В О Д ¥ ^ 2 3  Л Е Т

О Р Д Е Н  НА ЗН
 ̂ Сегодня Томскому заводу ре- { 
 ̂ жущнх инструментов нсполня- J 

{ ется 25 лет. Много славных I 
J страниц вписал орденоносный !

коллектив в историю томской ; 
' индустрии. И еще больше ему [ 
{ предстоит сделать в будущем. I 
I Завод растет. Контуры новых I 
■ на террито- j

Инструмен- { 
J тальщики обязались досрочно j 
$ выполнить планы юбилейного { 
 ̂ года. Что сегодня волнует ин- !

Об этом !

J цехов уже видны 
 ̂ рнн предприятия.

J струментальщиков?
 ̂ рассказывают директор завода j 

j и наши корреспонденты.

I

Е Н И
НА СНИМКЕ: группа пере

довых производственников, ве
теранов цеха сверл, работаю
щих на заводе более 20 лет 
(слева направо); Мария Тихо
новна Тавкпна — ззтыловщи- 
ца, бригадир бригады коммуни
стического труда; Николай 
Алексеевич Баранов — ответ
ственный по обеспечению цеха 
инструментом; Нина Ефимов, 
на Рожкова — заточннца, вы
полнившая программу двух лет; 
Александр Анатольевич Титов, 
шлифовщик, ударник коммуни
стического труда, дает продук
цию отличного качества; Петр 
Викторович Коренев— шлифов
щик, выпо.лняющнй норму вы
работки на 140— 150 про
центов.

Фото Ф. Хитриневича.

ГОД о т  ГОДА РАСТИ
<ЗА ОБРАЗЦОВОЕ ВЫПОЛНЕ

НИЕ ЗАДАНИИ ПРАВИТЕЛЬСТ
ВА ПО ВЫПУСКУ ИНСТРУМЕНТА 
Д Л И  ОБОРОННОЙ ПРОМЫ Ш ЛЕН
НОСТИ НАГРАДИТЬ т о м ск и й  
ИНСТРУМЕНТАЛЬНЫЙ ЗАВОД  
НАРОДНОГО КОМИССАРИАТА 
СТАНКОСТРОЕНИЯ ОРДЕНОМ  
ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕ
НИ...»

Эти слов а  правительственного 
Указа дороги и волную щ и .для 
каждого ' инструментальщ ика. В них 
трудное время становления завода, 
напряженные дни^ и ночи, когда 
каждый у  станка чувствовал себя 
бойцом на передовой. Более 200  ра
бочих, инженерно-технических ра
ботников, ветеранов предприятия 
помнят, в каких условиях рожда
ли сь  первые метчики, сверла том
ской марки.

Эти люди стали костяком коллек 
тива. Они помогали воспитанию 
тех, кто приходил на завод позже, 
передавали им традиции, произБодст- 
венный опыт. Такая преемственность 
и помогает справляться с теми зада
чами, которые ставятся перед пред
приятием. Завод постоянно растет, 
осваивает все более слож ные изде
ли я  для народного хозяйства. Могу 
назвать несколько цифр: за семилет
ку  вы пуск инструмента увеличился 
почти в 2 ,3  раза, прои.зводите.льность 
труда возросла на. 83, процента, 
с ьем  продукции со станка поднялся 
на 76 процентов. Цифры показыва
ют, что расширение объема про
дукции произош ло не только за счет 
количественного роста, но и совер
ш енствования производства. Убеди
тельны й  результат качественных 
перемен: к концу семилетки за
вод из планово-убы точного стал рен
табельным. Почти на треть за эти 
годы  возросла зарплата рабочих. 
Мы построили свыше 10 тысяч 
квадратных метров ж илья.

Сейчас коллектив  трудится под

девизом: «П я ти летк у— досрочно!»
Задачи современной промыш ленно
сти  определены сентябрьским П ле
нумом ЦК КПСС, решениями X X III 
съезда КПСС. Повышение эффектив
ности общественного производства 
—  вот что г .ивное сегодня. Завод 
готовится к переходу н а 'н ов ую  си
стему планирования и экономиче
ского стимулирования. Наши глав 

ные заботы —  о повышении рента
бельности, сокращений затрат на всех 
участках производства. За счет чего 
можно этого добиться? - Прежде все
го нуж но, чтобы люди поняли необ
ходимость и научились считать. 
Каждый цех и отдел получили  за
дания ПО- снижению затрат на про
изводство. Значительно улучш и 
лась деятельность те.чнико-экономи- 
ческих советов, цехов завода. Мы 
сейчас пытаемся сдружить с эконо
микой, мастеров. С ними ,постоянно 
проводятся экономические занятия, 
обсуждаются наиболее серьезные те
мы! А  уж мастера прбвоУят'занятия 
с рабочими. Все цехи пёреведены на 
хозяйственный расчет, многое 
делается для повышения его дейст
венности.

Наша ц ель  —  сделать каждое 
выпускаемое изделие рентабельным. 
Не следует, конечно, думать, что за
вод просто откажется от продук
ции, приносящ ей убытки, или  недо
статочно доходной. Ведь такие изде
лия крайне нуж ны . Выход в дру
гом —  в совершенствовании про
изводства. Д ля и.тлюстрации: свер
ла  одной из групп при старой тех
нологии были убыточными, при но
вой ста.1и давать 1 8 '-процентов  
рентабельности. Среди наиболее 
эффективных новшеств. —  внедре
ние секторного проката сверл, освое
ние .машин для сварки трением вза
мен электроконтактной сварки, 
освоение новых конструкций метчи
ков, переплавка отходов, отливка за

готовок инструмента в оболочковые 
формы. Больш е трети в себестоимости 
инструмента приходится на долю ме
талла . Поэтому будут еще больш е 
применяться профильный прокат 
сверл, точное литье фрез. Намечает
ся заменять ковку штамповкой.

Велика в себестоимости доля за
работной платы . Уменьш ить ее Мож
но опять-таки за счет роста произ
водительности труда, внедрения вы 
сокопроизводительного оборудова
ния, специальны х приспособлений, 
прогрессивных видов инструмента. 
Комплексная механизация и авто
матизация производства —  будущее 
завода •—  начинается улге сегодня. 
Н есколько автоматических линий 
дает продукцию. За последние го
ды внедрены сотни новых станков.

Много нерешенного в организа
ции труда и учета во вспомогатель
ных производствах. А ведь там за
няты 35 процентов всех рабочих и 
шестая часть инженерно-техниче
ских работников. Пока еще очень 
мало сделано для повыш ения произ- 
прлнтельнпсти труда ремонтников, 
электриков.

Завод тратит в год на производст
во многие миллионы  рублей. Тем 
более ва:кен контро.чь за расходо
ванием каждого рубля . Пока еще 
огделы  заводоуправления, бухга.ч- 

терия не возглавили  поход за бе- 
реж.чпвость. В прошлом году была 
создана лаборатория экономики и 
научной организации труда. Ее со
трудники, которых еще немного, 
только выверяют основные направ
лен и я  деятельности. Есть у  них и 
первые успехи. Сегодня лаборатория 
занята проблемой механизации скла
дирования, учета и транспортиров
ки. полуфабрикатов, выпрямления 
технологических потоков.

Основа успешной работы в 
н ю ы х  . условиях  —  вы полне
ние программы по реализации изде
лий. Д.тя нас это ослож няется тем,

что номенклатура изделий обшир
на. И сегодня срыв выпуска одно
го из видов изделий неизбежно ска
зы вается на экономике предприя
тия. Завтра не вы полнить задание 
по номенклатуре будет невозмол:но.

К азалось бы, чего проще прика
зать отделу сбыта не принимать 
на склад тех изделий, которых нет 
в программе. Зачастую так и посту
пали. Но метод административного 
нажима в данном случае не при
нес результатов . Тем более что 
программа составляется на квартал 
с разбивкой по месяцам и нередко 
уточняется в соответствии с поступ
лением  материалов п по ряду дру
гих причин. Реш или поднять мате
риальную  заинтересованность: пре
мии выплачиваются с учетом  вы
полнения задания по номенклату
ре. Это уж е экономический стимул. 
Однако и он не всесилен. Надо так 
организовать производство, чтобы 
обеспечить изготовление всех изде
лий. Мы считаем; следует везде, 
где можно, выделить предметно
замкнутые производственные участ
ки. Если этого н ельзя  —  иметь 
четкие графики загрузки оборудо
вания на длительны е сроки: месяц, 
квартал, год. Зачем? Чтобы ум ень
шить число переналадок, чтобы 
были более длительны е технологи
ческие потоки.

Сразу возникают новые требова
ния —  необходимо получать посто
янную  информацию о состоянии 
незаверш енного производства. Про
изводственно-диспетчерский отдел 
завода разработал и внедряет гра
фики пропорциональности по систе
ме непрерывного оперативного п ла
нирования новочеркассцев. На гра
фиках, отмечается движение п олу 
фабрикатов по важнейшим узловым 
показателям. Видны, если  имеются, 
разрывы потоков, что дает возмож
ность принять оперативные меры, 
скорректировать производственный 
процесс, j

Такой комплекс, о котором я рас
сказал, в совокупности и должен 
помочь нам четко вы полнять ассор
тиментную программу.

, Наш ■ завод реконструируется. 
Часть цехов уж е переселилась из 
тесных, неприспособленных помеще- 
.ний в .новый корпус. Должно было

справить новосе.чье еще несколько 
цехов. Оно задерж алось по вине 
бывш его треста «Т ом ск стр ой », ко
торый затянул строительство и ре
конструкцию вот уж е на семь лет. 
Это одна из основных причин, 
сдерживающ их техническое разви
тие завода. В тесны х приземистых 
зданиях не размещаются специаль
ное оборудование и автоматические 
линии. Сдача второго корпуса, за
вершение реконструкции сделают 
Томский завод реж ущ их инструмен
тов одним из крупнейш их инстру- 
мента.Тьных заводов страны.
. Мне и . всем ветеранам завода от
четливо видны те изменения, кото
рые произояш г на заводе за 25  лет 
его жизни. Просто н ельзя  сравни
вать условия  труда в первые годы 
и теперь. Богаче стало предприятие. 
Я  уж е говорил, что за семилетку 
инструмента.тьщикп получили  более 
10 тысяч квадратных метров ж и
лой площади. За последние годы ре
конструирован клуб, расширен за
водской пионерский лагерь, органи
зована база отдыха на Оби.

Объем ж илищ ного строительства 
увеличивается. Причем мы делаем 
упор на строительство хозяйствен
ным способом: хозспособ превыш а
ет объем подрядного строительства 
в по.ттора раза. Надо учиты вать, 
что с переходом на новую систему 
штанироваиия и экономического 
стимулирования предприятие будет 
иметь больш е средств. Конечно, при 
условии хорош ей работы.

Перед заводом встают новые за
дачи. Мы уверены, что справимся 
с ними.. Потому что у  инструмен
тальщ иков есть с.тавные традиции, 
богатый, опыт. Около 4 0 0  чело.ве.к 
на предприятии работают больш е 
15 лет . Но сегодня две тр етн ' 
коллектива —  молодеж ь. Осваивая 
опыт старших, моло.дые рабочие, 
техники, инженеры дополняют его 
своими знаниями, энергией. Эста
фета старших поколений принята 
надежными руками. Так  и должно 
быть. Потому что растет, молодеет 
завод.

Л. БУДНИЦКИЙ.
директор Томского ордена Т р у -.
дового Красного Знамени заво

да режущих инструментов.

КОММЕНТИРУЮТ
Ц И Ф Р  ы
За 25 лет в 20 раз увеличил

ся выпуск продукции. Стои
мость инструмента, изготовлен
ного в 1942 году; — 700 тысяч 
рублей; в 1967 году — 15,2 
миллиона рубде^.

За последние 5; лет на завозе 
внедрено более 300 единиц вы- 
сокопроизводцте#ного оборудо-

Сегодня предприятие вьгау- 
скает более 700 видов различ
ного инструмента 2 тысяч типо
размеров. Инструмент с том
ской маркой идёт во все рес
публики нашей страны, в десят
ки зарубежных лстран. Польша, 
Аргентина, Болгария и Ирак, 
Объединенная Арабская Рес
публика н TsTJHHH, Монголия и 
Ф РГ ■— далеко не полная гео
графия поставок.

Два новых корпуса завода 
увеличивают производственные 
площади почти в 2 раза.

В 1942 году на заводе рабо
тало около 1.500 человек. Сей
час — больше 3 тысяч. Из них 
430 — инженерно-технические 
работники. 125 инструменталь
щиков учатся в вечерних и за
очных вузах, 115 — в технику, 
мах.

***
Инструментальщики имеют: 

10.000 квадратных метров 
жилья, пионерский лагерь, два 
детсада, ясли, клуб, ночной 
профилакторий, хорошо обору
дованный здравпункт, базу для 
рыбаков н охотников на Оби. К 
концу месяца молодых рабочих 
нсдет приятный подарок — но
вое общежитие на 400 мест, к 
концу года будет сдан Дом мо
лодоженов. За годы пятилетки 
должниц построить еще два мно- 
гоиварягриых жнлых дома.

Слова В. И. Ленина о решающей 
роли повыш ения производитель
ности труда вспоминаются, ког
да перед двадцатш ятилетним  юби
леем Томского завода режущ их 
инструментов всматриваешься в го
ды. ()ни  как ступени широкой лест 
ницы, по которой подним<ался орде
ноносный коллектив инструменталь
щиков. Поднимался к сегодняшнему 
дню, равному целым месяцам рабо
ты два десятка лет  на.дад. Родились 
многие обычаи большой производ
ственной семья. Т ут  II чествование 
ветеранов, в шефство опытных ра
бочих над молодыми, и вечера 
встречи заводских поколений, и 
присяга рабочей чести...

Но какая же первая и главная 
традиция -В коллективе? Этот вопрос 
заставил задуматься начальника 
производства .Альфреда Генриховича 
Шмидта. Через м инуту он твердо 
сказал:

■—  Перёв^дполненне планов.
Пе будем приводить множество 

цифр. Скажем лиш ь, что и после
военные пятилетки, и семилетка 
были выполнены досрочно. Досроч
но! Это усили я  сотен инструмен
тальщ иков, направленные на то, что
бы слова пролетарского вождя 
«...вы сокая  производительность в 
конечном счете глав н ое » воплощ а
лись в каждодневную действитель
ность.

В К0НЕ4Н0М СЧЕТЕ ГЛАВНОЕ...

ТЫСЯЧНИКИ
о  чем думали те люди, которые 

на ж елезны х листах зимой 1942 
года тащ или станки со станции 
Томск-Т? О чем думали они, уста 
навливая оборудование в промерз
ших насквозь бывших казармах? 
О фронте. Лиш ь немногие счи
тали  Томск тыловым городом. На 
его заснеж енны х улицах  тоже шли 
бои. О.ДИН из них закончился лако
ничным рапортом: «И нструм енталь
ный завод введен в строй на два ме
сяца, раньше ср ок а ». ¥ ж е  через не
сколько  месяцев на заводе родилось 
замечательное .движение тех дней: 
«В ы п олн ять  норму на 1000 процен
т о в !» -— в наши дни не все поймут, 
как это можно.

Вот. худенькая женщина —  На
дежда Сергеевна П угачева.

“  Что такое 1ППП ппоиентов?

Засыпала и просыпалась рядом со 
станком, —  говорит она, —  по 
16 часов работала.

На заводе хорошо по.мнят Яко
ва .Уткина. Незавидного здоровья, 
он кажется богатырем сквозь приз
му времени. 32 фрезерных по.луав- 
томата стояли на его рабочем месте. 
Он не позволял замолкнуть хотя бы 
на минуту ни одному станку.

На всесоюзном слете передови
ков промыш ленности в 1944  голу  
представителями томских рабочих 
пыли они, Яков Уткин II Йадежла 
Пугачева. Ряды тысячников росли. 
Они —  лучш ие со.тдаты фронта, 
проходившего через Томск. Благо
даря этому , движению завод до
срочно вы полнял правительственные 
задания, за что и получил орден 
Трудового Красного Знамени.

РОВЕСНИКИ ЗАВОДА
Не все живы, не все работают 

из тех, кто в военные годы ш турмо
вал высоты производительности, но 
еше много гвардейцев труда в 
строю. Около 200 человек со ста
жем 25 лет  работают сего.дня на за
воде.

—  Наша опора, наше ядро, “  
говорит начальник производства
A. Г. Шмидт.

Он сам принадлежит к их числу, 
как и директор Л. Л . Будницкий, 
начальник самого крупного цеха
B. В. Горбунов, десятки других ру- 
ково.дителеи пре.дприятия.

Не все ровесники завода стали 
капитанами производства, но все 
они выросли. Выросли в высококва
лифицированных • епеш1а.тастов, до 
тонкостей знающих свое дело. Они 
по-преж нему перекрывают нормы.

—  В нашем цехе технически 
обоснованные иор.мы, —  говорит 
Н. С. П угачева, затыловщ ица цеха 
.метчиков. —  П еревы полнять их 
трудно.

Но она, как и все рабочие со 
стажем в четвеэть века, регулярно

делает задания на 1 1 0 — 130 про
центов.

И таких, как она, около 500 . 
Они своими руками, своим опытом 
обе'спечплп успехи  завода в после
военных пятилетках.

И сейчас они не сдают своих по
зиций. Заводские ветераны Н. Е, 
Рожкова и Л. Р. Ан.дреев —  ини
циаторы вы полнения пятилетки за 
3,5 года. Сегодня они тру.дятся в 
счет лета 1968  гола. Их поддержа
ли те, чей трудовой стаж свыше де
сяти лет. В просторном цехе сверл 
на тех же самых автоматах Якова 
Уткина работает Людмила Воевода. 
Не узнать этих станков, их модер
низировали до такой степени, что 
осталась неизменной, пож алуй, од
на станина.

—  Когда я пришла 15 лет 
назад, с одного станка за смену 
снимали по 2 0 — 25 сверл,— расска
зывает Лю.дмила Воевода. —  Сей
час —  7 0 — 75.

Л. Воевода также собирается вы
полнить пятилетку за 3,5  года.

Связавшие свою судьбу с пред
приятием после войны встали в 
один ряд е ровесниками завода. 
Это люди, которые дорожат честью 
предприятия, как своей собственной. 
Они не уронят его орденоносное 
.знамя. Их имена останутся навечно 
в «З олотой  книге ветеранов», кото
рую недавно учредили на заводе.

НАСЛЕДНИКИ
«Разболтанны е д он ельзя », 

в один голос говорили мастера, ко
торым досталась выпускники уч и 
лищ а при заводе. К азалось, что 27 
юношей и девуш ек пришли в цех 
не работать, я развлекаться,

—  Вот она. современная : моло
деж ь! —  ворчала некоторые по
ж илы е рабочие.

—  С такими разве ' сделаеш ь 
план? —  ругались мастера.

Лю дмила бы ла одной из 27 . 
Трудное детстве, без родителей, 
равнодуш ие людей к ее с ^ ь б е ,  бес

шабашные компании подростков —  
все это налож ило отпечаток на ее 
характер и привычки. Когда она 
попала в цеховой коллектив, пер
вое, что удивило ее, —  покупка 
па.дьто на деньги, собранные това
рищами по работе. Затем, узнав, 
что здоровье у  Людмилы неважное, 
цехком вы делил бесплатную  путев 
ку  в Кисловодск. П ополневш ей и 
жизнерадостной она вернулась , с 
курорта. Цех становился все понят
нее II роднее! Сейчас там уж е не 
по.мнят того времени, когда она не 
справлялась с заданиями.

—  То  же самое произош ло и с 
остальными. 150 подростков н а . 
заводе, —  рассказывает инженер 
отдела кадров В. М. Захаров.

Он вытаскивает списки, где про
тив каждой фамилии стоят процен
ты вы полнения норм. За редким 
исключением молодые рабочие 
успеш но овладевают тайнами ремес
ла  и справляю тся с заданиями.

—  Вот, например, Саша Вы 
соцкий, —  говорит В. М. Захаров. 
—  Родители привели; делайте, что 
хотите, изм учались с ним. Сейчас 
он один из лучш их молодых ра
бочих во втором цехе, регулярно в 
полтора-два раза перевыпо.лняет 
задания.

Быстро войти в трудовой ритм 
новичкам помогают . старш ие' това
рищи. Над всеми подкосинами шеф
ствую т кадровые рабочие. К  самым 
«т р уд н ы м » прикреплены  коммуни
сты заводоуправ.чения. Торж ествен
ный и волную щ ий момент в жизни 
молодого рабочего —  соверш енно
летие. В этот день происходит це
ховая пятиминутка, на которой вру
чается памятный подарок.

Молодые рабочие —  достойные, 
наследники трудовых традиций 
предприятия. Им идти да.тьше под 
орденоносным знаменем. Они встают 
в первым автоматичесвим линиям, 
появившимся на заводе. Им работать 
и  в будущ их цехах-автоматах.

И, МАРТЕМЬЯНОВА/
В. СЕРГЕЕВ,

Более двух месяцев работники 
«С ою зпечати », евязи и общевтеен- 
ные раш ространители печати по
могают читателям  возобновить 
подписку на газеты  и журшальь 
Ведь в нашей об.тасти 196 .000  
экземпляров периодики бы ло вы 
писано лиш ь до- июля. Среди них 
газеты-' «П р а в д а », «И зв е сти я », 
«С оветская Р о сси я », «Эконши-иче- 
ская га зета », «К расное знам я», 
«М олодой  лен и н ец » и многие 
другие издания. Н ельзя  допу
стить, чтобы подписчики не име
ли  во втором полугодии интерес
ные для них издания.

Эту тревогу разделяют сотни 
общ ественных распространителей 
советской печати. Как близкий 
сшветчик читателей, каждый из 
них должен рассказать о сроках 
подписки, времени и месте, когда 
и где читателю  наиболее удобно 
оформить подписку.

Осталось всего 5 дней до окон
чания подписки, Б том числе и на 
«П р а в д у ». Ежедневная, широко 
распространенная в нашей стране 
и за рубеж ом «П р а в д а » печатает 
все важнейшие решения и другие 
документы КПСС. Она подробно 
освещает ж изнь партийных орга
низаций, вопросы комдгунистиче- 
ского строительства, проблемы 
развития промыш ленности, сель 
ского хозяйства, науки, к уль ту 
ры  и быта. Газета показывает 
трудовой гврои.зм советских лю 
дей, всемерно поддерживает 
творческую  инициативу трудя
щ ихся, пропагандирует их опыт, 
вскрывает недостатки, мешающие 
наш ему движению вперед.

По всей стране развернулась 
•подготовка к 50-летию  Советской 
власти  и 100-летию  со дн,я рож 
дения Владимира И льича Ленина, 
ширится борьба за успешное 
претворение в ж изнь исто1риче- 
скнх решений X X III  съезда КПСС. 
Б этих условиях  возрастает роль 
«П р а в д ы » и других н-апшх газет 
как боевого идеологического ору
жия партии, как коллективного 
пропагандиста, агитатора и орга
низатора масс.

«П р а в д а » под рубрикой' « 5 0  
лет, которые преобразовали м ир » 
воспевает тех, кто ш ел на штурм 
старого мира. Читатель видит 
уникальны е фотографии, узнает 
интересные документы и словно 
слы ш ит могучие раскаты Ок
тябрьского восстания.

Многогранная юбилейная тема-, 
тика газеты  —  .это .гигантский, 
критически осмысленный, обоб
щ енный опыт борьбы партии, на
рода и государства за новую 
ж изнь, новый мир. - г

«П р а в д а » регулярно публикует 
статьи по теоретическим пробле
мам -строительства коммунизма^; 
идейного: воспитания трудящ ихся,’ ' 
по важнейшим вопросам развития 
науки  и техники, литературы  . и 
искусства. На ее страницах чита
тель  найдет новые рассказы  и 
стихи, очерки, фельетоны,- обзо-;

! ры  печати, международные обо
зрения, репортажи и  теформаивк! 
о жизни союзных республик, кра
ев и областей, о  новых явлениях 
в к у ль тур н о й : жизни страны. Р е 
гулярно публикую тся материалы 
о спорте.

Больш ое внимание уделяет га
зета во'Просам внеш ней политики 
Советского Союза, международно
го коммунистичесЕо-го и  рабоче
го движения, борьбы за мир. де
мократию и социализм. В «П р а в 
д е »  читатель найдет материалы  о 
деятельности братских коммуни
стических партий, об опыте стран 
социалистического содруж ества, 
о жизни и классовой борьбе: тру - 
дящи.хся в капиталистических 
странах.

Очень плохо, что в некоторых 
организациях, учреж дениях, учеб
ны х заведениях г. Томска и райо
нов парторганизации, распростра
нители печати ослабили вняманяё 
к подписке на «П р а в д у ». Е сли  в 
среднем по РСФСР каждые 100 0  
ж ителей выписывают 25  экзем
пляров «П р а в д ы », то в Томском 
районе нашей области только 9 
экземпляров, в Ш егарском и Ч а - 
инском —  10.

До конца подписки на цент- . 
ральные газеты  совсем немного 
времени, а в Томске из 2 .2 2 6  
подписавш ихся на первое п олу 
годие снова п олучили  кв-итанция 
лиш ь 550  человек. Забы ли, что 
истекает срок подписки на «С и б - 
электромоторе». Из 3 8  читателей  
продлили подписку лиш ь двое. В  
медицгшском институте из 30  
подписавш ихся на по-лгода не во
зобновил подписку ни один.

П устили  на самотек, подписку 
на «П р а в д у » и  в ряде организа- '  
ций Ленинского района. Так, на 
.лесо'перевалочном и  деревообраба
тывающем комбинате из 33 под
писчиков получили  квитанци.я 
трое, на заводе резиновой обучи 
из 90 читателей  —  13 .

В ряде мест секретаря партий
ных организаций, заведующие 
подписными пунктами, начальни
ки отделеи-ий связи, агентств «С о 
ю зпечати » не проявляю т инициа
тивы и нас-тойчшаости, слабо рек
ламируют газету.

Товарищ и связисты , работники 
«С ою зпечати », общ ественные рас
пространители! Пос.тедняя пяти
дневка требует от вас четкой н 
напряженной работы. Ле-нинская 
«П р ав д а » —  голос наш ей партии, 
должна войти в каждый дом, лечь  
на стол каждого коммуниста, как 
незаменимый помощник в жизни 
и работе.

Дорогой читатель! Е сли  вы  по- 
' стоянный подписчик газеты  
«П р а в д ы », примите участие в  ‘ 
пропаганде и распространении ее 

„среди .своих товарищ ей по работе. 
Рассказывайте о газете, привле
кайте к ней новых читателей !

А. ГРИГОРЬЕВ,
начальник областного отдела 

«Союзпечать»,

П о  следам н аш их в ы сту п л е н и й

М  Е  Р  ы  П  Р  И  Н  я  Т  Ы
Корреспонденция, опублико

ванная в газете «Красное зна
мя» за 25 м.ая под заголовком 
«Бес.хозяйственность поощряет
ся безнаказанностью», обсужде
на на заседании Аснновского 
районного комитета народного 
контроля. Факты, указанные 
селькором, признаны правиль
ными.

Фермы колхоза «Россия» на
ходятся в неудовлетворитель
ном ветеринарно-санитарном со
стоянии. В помещениях много 
навоза, дезинфекция проводится 
нерегулярно, больной бруцел
лезом скот изолируется несвое
временно. Мероприятия по оз
доровлению ферм от бруцелле
за выполняются плохо.

Комитет народного контроля 
осудил неправильное отношение 
председателя колхоза «Россия» 
гов. Ендерова, зоотехника тов. 
Солнышко, заведующего фер
мой тов. Тарасова к сигналам и 
предложениям группы народно
го контроля. За неудовлетвори
тельное выполнение ветеринар
но-санитарных мероприятий 
председателю колхоза тов. Ен- 
дерову А. И. объявлен выговор. 
Строго предупрежден участко
вый ветеринарный фельдшер 
тов. Семенов.

Правлению колхоза «Россия» 
предложено решить вопрос об

освобожденин от должности за
ведующего фермой тов. Тарасо
ва.

Комитет народного контролй 
обратил внимание районного 
управления сельского хозяйства . 
на серьезные недостатки в ве
теринарно-санитарной работе ft 
колхозе «Россия», рекомендо
вал обеспечить постоянный кон
троль и оказать практическую 
помощь специалистам хозяйства 
в выполнении мероприятий по 
борьбе с бруцеллезом. Рекомен
довано также решить вопрос о 
создании и оборудовании участ
кового ветеринарного пункта на 
центральной усадьбе колхоза 
«Россия».

Материалы о гибели картофе
ля и недостаче двух тысяч цен
тнеров сена переданы в проку
ратуру района для расследова
ния н привлечения виновных к 
ответственности.

Принято к сведению заявле
ние председателя колхоза тов. 
Ендерова А. И. о том, что он да
ет правильную оценку фактащ. 
указанным в корреспонденции, 
и примет необходимые меры к 
ликвидации имеющихся недо
статков.

К. КАТАНАХОВ, 
председатель Аснновского

районного комитета народ
ного контро-чя.

Э ЛЕ К Т Р ОННЫЙ ТЕХНОЛОГ
В Институте кибернетики Академии наук Украины разработана 

первая специализированная вычислительная машина, задача которой 
управлять производством микросхем для радиоаппаратуры. Эта ма
шина так молода, что еще не успела по-лучить имени. Она может «ру
ководить» множеством сложнейших производственных операций.

Подчиняясь командам цифрового автомата, пучок электронов или
ионов —  этот совершенный йнструмент современной технологии __
с ювелирной точностью обрабатывает миниатюрные «детали» для 
электронных приборов. Таким образом, создаются так называемые 
«тунне.льные диоды», некоторою виды транзисторов, производится 
микросварка, гравировка и десятки других операций. Весь процесс 
образования мргкросхем продолжается считанные мгновения. Техно, 
логические операции выполняются в вакуумной камере, что обеспечн- 
вает высокое качество . изде.хий.

Новая машина проста в обращении: программирование осущест
вляется с помощью клавишного набора. Специальный экран позво.ая- 
ет контролировать ход технологического процееса.

Свое достижение украинские кибернетики, .прсвяща^от 50»Автню О к
тября.
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П а р т и й н а я  ж и з н ь п A P T K 0 MI
ДИСПЕТЧЕРСКАЯ W B K N K A

Дверь в партком приоткрылась, 
на пороге остановился диспетчер Га- 
т ь ч и й :

—  Валентин Иванович, а на Т у 
гаи  опять машины с бетоном не от
правлены , А мы говорим; стройинду
стрия —  ударный фронт.

В. I .  Елфимов поднял трубку:
—  Константин Степанович, —  

обрати,тся он к директору автоком
бината Б еляеву , —  в чем дело, по
чем у опять в Туган  машины не на
правлены ?

—  Только  потому, что нет заявок, 
—  ию койно заметил бас на том 
конце провода,

В. И , Елфимов вопросительно 
в згля н ул  на диспетчера; разбирай
тесь тогда сами.

В  эти дни в тресте «Том скпром - 
строй » слово «строй и н дустри я » явно 
в моде. Недавно на строительстве 
Туганского  завода силикатного кир
пича побывал секретарь парткома. 
То, что он там увидел, застави,то его 
самокритично в згля н уть  на свою ра
боту. «У п у с т и ли  мы этот объект, —  
признает он ,— а; для  нас он особо 
важ н ы й ».

И не только этот завод. Строителям 
крайне нуж ны  и  ж елезобетонный за
вод, именуемый стотысячником, и 
асфальтобетонный. В лаконичном 
лозун ге : «Стройиндустрия — ■ удар
ный ф ронт» выражено и  главное на
правление текущ их дел строителей, 
и перспектива для  энергичного раз
вития. Стройиндустрия для  них —  
тот самый ты л, без которого любое 
наступление обречено на провал.

Вернувш ись из Тугана, Б. И. Е л
фимов собрал партком. Достали ре
шение, принятое еще в начале года 
по созданию базы стройиндустрии. 
Правда, такое реш ение, в котором 
добрая половина пунктов начинает
ся со слова «п р о си т ь ... » ,  очень 
трудно поддается проверке. . Почти 
каждый выступающ ий на заседании 
парткома считал своим долгом на
помнить, какое важное значение име
ют объекты стройиндустрии, и удив
лялся , как .этого не понимают ни за
казчик —  ОПСМ, ни  субподрядчики. 
И как бы естественным продолж ени
ем этих речей в новом решении по
явились пункты , начинающ иеся со 
слова «п р о си т ь ... »  Просить выш е
стоящие партийные органы помочь 
обеспечить стройки материалами, на
править на них людей, просить воз
действовать на заказчиков и  субпод
рядчиков, просить...

Через несколько дней секретарь 
парткома пригласил к  себе главного 
М ж ен ер а  строительного управления 

4, которое стройт все эти объек
ты , В. Г. Коха й главного инженера 
объединения предприятий строитель
ны х материалов А . И. Гнырю. Оказа
лось , что ОПСМ недодал несколько 
плит. Гныря дал слово в ближайш ие 
дни, я х  сделать,

—  Их надо отправить в Т у га н ,—  
заметил Елфимов.

—  А  это уж  вы  сами решайте, на 
какой объект они вам нуж ны , —  
сказал Гныря. —  Н у, а что вам тре
буется Б июне?

Как оказалось, Кох, который дол
жен бы л подготовить заявку на ма
териалы  в Туган , приш ел с пусты 
ми руками. Только нА днях разыска
ли затерявш ую ся было часть доку
ментации на объект.

—  Так  зачем же меня сюда зва
ли? —  вопрос Г н ы р » повис в воз
духе.

Но из разговора вы яснилось, что 
нуж ны е для  строительства Туган  
ского завода колонны  и некото
рые типы плит для асфальто
бетонного завода ОПСМ не вы пуска
ет. В  партком бы л приглаш ен на
чальник  производственно-техниче
ского отдела треста И. Д Караваев,

И для него это было откровением. 
Что же делать? Надо и ли  просить 
проектный институт менять чертежи 
И.ТИ посмотреть, н ельзя  .ли  приспосо
бить изделия ОПСМ. На согласование 
с институтом уйдет несколько меся
цев. Бремя упущ ено. Следовательно, 
надо ехать в ОПСМ и реш ать на ме
сте, возможна ли  замена плит и 
колонн.

—  С этого п надо бы ло натанать, 
— резонно заметил т . Гны ря .— А  здесь 
этого не реш ить. Да и дело ли  
парткома делить по объектам плиты ?

Справедливое замечание. Действи
тельно, если  партком возьмет на се
бя диспетчерские функции и позво^ 
лит снабженцам использовать свой 
авторитет для  выколачивания мате
риалов, то он превратится в один из 
отделов треста,

Тов. Елфимову очень хочется бы
стрее навести порядок в строитель
стве важ ны х объектов. Но у  партко
ма есть свои рычаги, с помощью ко
торых можно поднять лю бую  пробле
му. И главны й —  это работа с 
людьми.

...Н евдалеке за спичфабрикой, сре
ди леса , раскинулась стройплощадка. 
Здесь возводится стотысячник. По 
всему полю  из земли торчат пучки 
ж елезобетонны х свай. Бригада тов. 
Тикина ведет бетонирование фунда
мента. В  бригаде 26  человек. Все 
под стать бригадиру —  строители 
кадровые, опытные, хорошо п он ш а - 
ют важ ность стройки. П олторы  нор
мы в день стало правилом для  них. 
Есть и техника, и бетоном обеспечи
вают неплохо. Строители обязались 
закончить бетонирование фундамента 
к 22  июня. Но прораб тов. Кобелев 
с сомнением покачивает головой. На
до бы людей сюда побольш е, тогда 
можно было бы и сократить сроки.

На настроение людей влияю т раз
ные неурядицы . Негде пообедать. В 
поселке спичфабрйки столовая на 
ремонте. Поэтому приходится доволь
ствоваться домашним сухим  пайком. 
Недавно пробурили скваж ину, а у  
ОПСМ не оказалось насоса. Нужна 
вода не только  для  смачивания бето
на —  пить людям требуется. Никто 

членами бригады не проводит бе
сед, не читает лекций . Ни с кем 
бригада не соревнуется.

— Первый раз слы ш у об этих 
нуж дах, —  удивляется  секретарь 
парторганизации строительного уп 
равления №  4 тов. Виноградский.

Да откуда ему знать, если  он уже 
запамятовал, когда здесь бы л в по
следний раз.

—  В Тугане, вот где полож ение 
тяж елое, —  замечает той. Виноград
ский под впечатлением  своей поезд
ки.

Не согласиться с ним нельзя .
...В начале года на строительстве 

ТуГанского завода силикатны х изде
лий проходила очередная планерка. 
На ней присутствовали руководите
ли треста «Том скпром строй », строй
управления №  4 (генподрядчик),
субподрядных организаций, предста
вители областного управления пром- 
стройматериалов (заказчик ).

Прежде чем сесть за круглы й 
стол, они дета.тьйо' ознакомились с 
делами на объекте. Он бы л закон
сервирован на несколько лет. Н е
которые сооружения из-за просчетов 
проектировщиков, инж енеров-строи- 
телей, брака в работе начали разва
ливаться. Чтобы поставить завод на 
ноги, подготовить к пуску, немало 
предстояло переделать. Но овчинка, 
как говорят, стоила выделки. Ведь 
вступит в строп завод— область п олу 
чит дополнительно 120 миллионов 
штук кирпича в год.

Вскоре руководители С У-4  разра
ботали директивный график, опреде
ляющ ий точные сроки выполнения

работ строите.тями, -. монтажниками, 
заказчиком.

Но новые планерки —  и  новые 
сроки работ. В чем дело? То заказчик 
несвоевременно обеспечивал строи
телей  материалами, оборудованием, 
то м еталла , техники не хватало, 
то распутюда помеш ала, то...
. Однако главное « т о »  —  это не 
то. На ударной стройке не было и 
нет рачительного хозяина. Организа
ция работ здесь такова, что диву 
даешься. Вот, например, как снаб
ж ал стройку заказчик металлом  и 
как его расходовали строители. За
везли снабженцы на объект около 
100 тонн различны х м еталлоизделий 
и разбросали по всей территории. Зи
мой их занесло снегом так, что впору 
хоть с миноискателем разыскивай. 
Некто расход м еталла  не учиты вал. 
Обнаружили .то льк о  перед весной, 
что вы брали из снежной кладовой 
почти все, кроме легированной ста
ли, которую неизвестно зачем завез
ли  на стройку.

Сейчас в Тугане работает около 
200 человек, стройка обеспечена 
техникой, материалами. Но вместо 
ТОГО чтобы сосредоточить основные 
силы на заливке фундаментов под 
прессы, автоклавы и тем самым бы
стрее дать фронт работ монтажникам, 
усилить бригаду плотников-бетонщ и- 
ков, старший прораб Липатов реш ил 
вести наступление на «ш ироком  
ф ронте», разбросав отряд строителей.

Бригада «Н еф техим монтаж а» 
ждет, когда ей дадут «ск а зать  сло
в о » , а у  старшего прораба забота та
кая; как бы покруче горы земли на
воротить, подготавливая котлованы 
под сооружения завода, которые, 
кстати сказать, нуж ны  в ближайш ие 
2—3 месяца как прошлогодний 
снег;

Командиру производства явно не 
по п лечу  больш ое дело. Он его про
валивает. Известно ли  об этом руко
водителям С У-4? Давно. Ещ е в нача
ле года у  них слож илось мнение: 
Липатов объект «н е  п отянет ».

Трудно командиру производства 
быть одновременно и ицженером,^ и 
воспитателем, и комендантом Ж КК. 
Тем более что за плечами не ахти 
уж какой жизненный опыт. А  какая 
помощь Липатову оказывается? В 
общ ежитиях, где проживают 150  че
ловек, нет газет, ж урналов. Они не 
радиофицированы. Спортивная база: 
один волейбольны й мяч, сетка да не
сколько партий домино. _^Благо, что 
не в степи стройка, а то бы и чурба- 
ко-в (вместо стульев  и табуреток ) 
комнатах не было.

Солидные силы  сосредоточило се
годня в Тугане стройуправление. А 
коммунистов в этом отряде всего два. 
Отдаленность объекта, цо-видимому, 
мешает руководителям  партийной и 
профсоюзной организаций уп равле
ния почаще наведываться сюда. От
того и социалистическое соревнова
ние, политическая работа на стройке 
■В загоне.

У  тов. Виноградского в сейфе хра
нится несколько значков «О тличник 
социалистического соревнования», 

которые, присуж дены рабочим Т уган 
ского участка по итогам второго 
полугодия прош лого года. Но до по
следнего времени у  секретаря парт
организаций не было оказии съез
дить в Туган , чтобы вручить эти 
значки.

Бот со спроса высокой ответствен
ности с работников и надо парткому 
начинать заниматься стройиндуст- 
рпеп. И тогда наверняка секретарю 
не потребуется по сигна.ту диспетче
ра поднимать трубку, и из решений 
исчезнут пункты : «П р о си ть ...»

В. СЕЛИВАНОВ,
Н. ИГНАТбВСКИЙ,

В Б И Б Л И О Т Е К У  Л Е С О В О Л Л

П о с в я щ а е т с я  
50-летию Октября

СОФИЯ, 8 июня. (ТАСС). В 
издательстве Болгарской ком- 
.мунистической партии вышла 
книга «Празднование Велико
го Октября в Болгарии 
(1918 — 1944 гг.)». Ее авторы 
Санко Николаев и Антон Веков 
рассказывают читателям о том, 
как в Болгарии под руководст
вом Болгарской коммунистиче
ской партии отмечались годов
щины Великой Октябрьской со
циалистической революции, ка
кое это имело ' значение для 
развития революционного дви
жения в стране, для укрепле
ния болгаро-советской дружбы.

В книге отмечается, что «Ок
тябрьские годовщины н их 
празднование играли в Болга
рии огромную роль в деле ин
тернационального и патриоти
ческого воспитания рабочего 
класса и превращались в под
линные праздники болгаро-со
ветской дружбы».

«Отношение к КПСС и Со
ветскому Союзу всегда было 
для нашей партии важнейшим 
критерием' верности марксизму- 
ленинизму и пролетарскому ин
тернационализму». — отме
чают авторы книги.

А Ж И О Т А Ж  Н А  
Н ЬЮ -Й О РК СК О Й  Б И РЖ Е

НЬЮ-ЙОРК, 8 июня. 
(ТАСС). Нью-йоркская фондо
вая биржа ответила небывалым 
ажиотажем на продолжение из
раильской агрессии против 
арабскн.х стран. Резко подско
чили вверх курсы акций боль
шинства компаний.

Митинг  в Ханое
х а н о й , 8 июня. Корр. ТАСС 

С. Афонин передает;
Как большой праздник, отме

тили вчера жители Ханоя побе
ду’ вооруженных сил ДРВ, сбив
ших дву’хтысячный американ
ский самолет.

Представители общественно
сти столицы собрались в зале 
Национального собрания на тор
жественный митинг по случаю 
этого знаменательного события 
и славных побед южновьетцам- 
ских патриотов в зимне-весен
ний период. На митинге высту
пил председатель ЦК Всеобщей 
конфедерации профсоюзс^в ДРВ 
Хоанг Куок Вьет.

Эти славные победы, сказал 
он, вписаны золотыми буквами 
в велнчественную историю вьет
намской нации, а также в исто
рию многовековой освободитель, 
ной борьбы народов мира, 

Хоанг Куок Вьет выразил 
благодарность КПСС, Совет

скому правительству, партиям и 
правительствам других социали. 
стических стран, друзьям Вьет
нама на пяти конт1Инентах за их 
большую и ценную помощь в 
борьбе вьетнамского народа.

Горячими аплодисментами 
был встречен выступивший на 
митинге с приветственной речыд 
глава постоянного , представи
тельства Национального фронта 
освобож,деяия Южного Вьетна
ма в ДРВ Нгуен Ван Тьен.

Затем Хоанг Куок Вьет от 
имени Центрального Комитета 
Отечественного фронта Вьетна
ма вручил представителю коман
дования войск противовоздуш
ной обороны и военно-воздуш
ных сил ДРВ памятное знамя 
для передачи лучшему воинско
му подразделению, проявивше
му боевую доблесть в боях с 
американскими воздушными пи
ратами.

К О С В Е Н Н О Е  П Р И З Н А Н И Е
ТОКИО, 8 июня. Корр. ТАСС 

В. Зацепин передает;
Министр иностранных дел 

Японии М'ики «намекнул» в 
парламенте, что на японские 
острова Окинава, являющиеся 
крупнейшей базой США на 
Дальнем Востоке, завезено 
ядерное оружие.

Судя по заявлениям амери
канских властей, сказал япон
ский министр, можно «предпо
ложить», что на находящихся 
во владении США островах на
ходятся атомные базы. Это 
«предположение» Мики сделал 
вчера, отвечая на запрос депу- 
тата-социалиста на заседании 
специального комитета по оки
навскому вопросу нижней пала
ты японского парламента.

Это уже не первый «намек» 
высокопоставленных японских

деятелей на то, что на островах 
Окинава размещено американ
ское ядерное оружие. Выступая 
три недели назад на заседании 
комиссии по делам кабинета ми
нистров, начальник управления 
национальной обороны. Масуда 
тоже косвенно признал, что на 
этих островах, «видимо», име
ются ядерные базы.

Неуверенные ответы япон
ских министров в парламенте 
относительно положения на ост
ровах Окинава объясняются 
тем, что по японо-американско
му договору безопасности япон
ское правительство не. им.еет 
права устанавливать конт{юль 
или инспектировать американ
ские военные базы, расположен
ные не только на Окинаве, но и 
на территории собственно Япо
нии.

И зр а и л ь  п р о д о лж а ет  а гр есси ю
БЕЙРУТ, 8 июня. (ТАСС). 

Поступающая информация под
тверждает, что Израиль продол
жает грубо и вероломно игнори
ровать повторное требование 
Совета Безопасности ООН о без
оговорочном прекращении в ка
честве первого шага военных 
действий.

Израильские 6)X) нетанковые 
войска и авиация ведут агрес
сивные операции в направлении 
Суэцкого канала. Израильское 
правительство, попирая элемен
тарные нормы международного 
права, нагло игнорирует требо
вания мировой общественности 
об отводе войск на исходные по
зиции.

Как сообщают из Дамаска, 
уже после решения Совета Без

опасности израильское командо
вание продолжало концентриро
ванные военные операции, кото
рые привели к захвату Иеруса
лима и западных районов Иор
дании.

Агентство Ассошиэйтед Пресс 
из Тель-Авива передает, что 
правительство Израиля объяви
ло о назначении, по сути дела, 
военных губернаторов на захва
ченных территориях Иордании 
и ОАР. Более того, министр 
обороны Израиля М. Даян, вы
ступая вчера в Тель-Авиве пе- 
. ред иностранными корреспон
дентами, заявил, что Израиль 
намерен «оставить за собой 
весь Иеруса,тим».

Перед лицом непрекращаю-

Ф О Т О К А Л Е И Д О С К О П

щейся агрессии Израиля войска 
арабских стран оказывают, му
жественное сопротивление за
хватчикам. Как передает каир
ское радио, в городе-Эль-.Ариш 
египетские подразделения ведут 
упорные оборонные бои. На не
которых участках фронта еги
петские части переходят в контр
атаки.

ПРИЗЫВ ВСЕМИРНОГО 
С О В Е Т А  МИ Р А

БУДАПЕШТ, . . 8 - .--июня. 
(ТАСС). Президент-координа
тор Всемирного Совета Мира 
Изабелла Блюм и генеральный 
секретарь ВСМ Ромеш Чандра 
призвали ООН ..ликвидировать 
вооруженный конфликт на 
Ближнем Востоке.

В телеграмме, направленной 
председателю Совета Безопас
ности и генеральному секрета
рю ООН, они пишут, что, «про
должающийся и мсиливающий- 
ёя конфликт на Ближнем Во
стоке вызывает беспокойство 
людей за судьбы международ
ного мира». . . .

«Одновременно с усиливаю
щейся агрессией США во Вьет
наме, — говорится в телеграм
ме, — война против . арабского 
народа красноречиво свиде
тельствует о трм, что империа
лизм готов прибегнуть к самым 
крайним мерам с целью подчи
нить своему господству наро
ды, недавно завоевавшие неза
висимость,. право ,на : самоопре
деление н социальный прогресс.

Одобряя единодушно приня
тую резолюцию Совета Безопас
ности. требующую прекраще
ния огня, мы призываем вас 

. сделать все в интересах ликви
дации вооруженного’ конфлик
та на. Ближнем Востоке путем 
отвода всех войск на исходные 
позиции, занимаемые ими до 

' начала военных действий 5 
июня».'

Решение алжирского 
п р а в и т е л ь с т в а

АЛЖИР, , 8,-июня. 1ТАСС|. 
Алжирское , правительство ре
шило полностью прекратить 
экспорт своих товаров в , США 
и Англию.

Бои на сирийском фронте
ДАМАСК, 8 июня. (ТАСС). 

Отражая израильскую агрес
сию, сирийские войска ведут 
бои севернее Тивериадского озе
ра, подвергая усиленному обст
релу, опорные пункты, огневые 
позиции и сосредоточение изра
ильских войск. Израильские са
молёты в тёчениё сегодняшнего 
дня совершали постоянные на-
лёть! на Передовые.....сирийские
позиции, говорится в коммюни
ке сирийского ко.мавдования.

Огнем зенитной артиллерии 
после полудня было сбито три 
израильских самолета.

Н А П Р Я Ж Е Н Н Ы Е  Б О И
КАИР, 8 июня. Корр. ТАСС 

А. Кислов передает;
На Синае идут напряженные 

бои. Согласно сводкам коман
дования вооруженных сил 
ОАР, египетским вооруженным 
силам. .удалось остановить про
движение израильских частей 
на второй линии обороны, и их 
неоднократные попытки ■ про
рвать ее успехом не увенча
лись. Оказывая сопротивление 
израильской агрессии, египет
ские войска на некоторых уча
стках фронта перешли в контр
наступление.

Над линией фронта идут 
ожесточенные бои за господст
во в воздухе. Сегодня в Каире

трижды объявлялась воздушная 
тревога.

Сегодняшняя вечерняя газе
та «Аль-Маса», вышедшая, как 
и вчера, всего на двух, полосах, 
публикует .. много материалов 

. о" -цоддержке,,. ОАР , „ другими 
странами мира, и в частности 
Советским Союзом. В .газете 
опубликовано сообщение о за
явлении Советсногб кош1тета 
солидарности стран Азии и 
Африки, в котором ревдитель- 
но осуждается израильская аг
рессия и выражается .полная 
солидарность с -народамн-ОАР, 
Сирии, Алжира и других араб
ских страй.

<УНЭН> о РАСКОЛЬНИЧЕСКИХ ДЕЙСТКИЯХ 
МАО ЦЗ ЭДУНА В

ГРУППЫ
«К И Т А Е

д о

В издательстве «Наука» вы
шел сборник «Болезни лесных 
насаждений Сибири», который 
является итогом изучения забо
леваний . древесных пород Сиби
ри.

В работах сборника указаны 
циклы развития заболеваний 
лесных насаждений Сибири, 
описаны болезни сеянцев хвой
ных пород в лесных питомниках

Томской области и кедровников 
Северо-Восточного Алтая, пока
заны рез5’льтаты борьбы с бо
лезнями,

Е. СТРАЗДОВСКАЯ.

Дания славится своими сырами на весь мир. Недавно сыровары на
шли практическое применение заброшенным каменоломням II века. 
Теперь в древних пещерах после их переоборудования . выдержива
ются сыры. Фото Нордфото-ТАСС.

УЛАН-БАТОР, 8 июня. 
(ТАСС). В газете «Унэн» опуб
ликована статья за подписью 
«Комментатор». В статье ука
зывается, что группа Мао 
Цзэ-дуна, вместо того -чТо.бы 
бороться с империализмом, 
развернула кампанию против 
марксистско-ленинских партий, 
против брагских социалистиче
ских стран. Она старается во 
что бы го ни стало расколоть 
коммунистические и рабочие 
партии, подорвать единство 
стран социалистического содру
жества. Нанося удар силам 
мира, демократии и социализ

ма, пекиндкие раскольники тем 
са.мым ооъективно помогают 
силам HMrfepHaaHBMa, войны и 
реакции.

В заклйчение статьи выра
жается уверенность в том, что 
китайски* лнарод. китайские 
коммунисры.-. сумеют преодолеть 
мелкобуржуазную авантюристи
ческую нблитику группы Мао 
Цзэ-дуна.. которую навязывают 
им в на^|Оящее время под 
флагом «великой культурной 
революции», и станут в ряды 
своих нмшенних друзей, - бор
цов против империализма, за 
победу и|;;й’лрв социализма.

ОТВЕТСТВЕННОСТЬ ВЕТЕРИНАРНОЙ СЛУЖБЫ
Больш ой ущ ерб наносит колхозам  

и совхозам области заболевание 
крупного рогатого скота бруц елле 

зом. Они недополучают приплода те
лят, затрачиваются средства на па
стеризацию молока, дезинфекцию по
мещений и территории, санитарно- 
хозяйственный ремонт . помещений. 
Снижаются и надои молока. В сред
нем убы ток от одной коровы в хо
зяйстве составляет 1 5 0 — 160  руб
лей  в год.

Б руц еллез появляется ' там, где 
раньше его не б ы ло ,—  в Чаииском, 
Еолпаш евском и Первомайском рай
онах. Почему, несмотря на ряд мер, 
принятых за последние годы, бо
лезнь продолж ает распространяться?

Основными причинами возникно
вения бруцеллеза  является то; что 
не соблюдаются карантинные меры 
Б пастбищный период. Нередко здо- 

■ ровое стадо на паетбише соприка- 
. сается с .больным скотом , соседних 

ферм или  пользуется  одним, водо- 
яоем.

Б Зырянском районе лиш ь на 
нескольких фермах бы ло заболева

ние. Но за два года .болезнь  распро
странилась почти по всем хозяйст
вам. Крупный рогатый скот колхо

зов им. Кингисеппа, им. Ленина 
заразился в результате  контакта с 
бо.дьным скотом соседних хозяйств 
Кемеровской области.

В колхозе «К о м сом олец » Асинов- 
ского района стадо крупного рогато
го скота было здоровым. Но в 1965  
году появился очаг бруцеллеза. П 
все и з-за  того, что одному гурту  ко
ров Богословской фермы не вы дели
ли  пастбища. Вы л допущ ен контакт 
со скотом соседнего колхоза «З а р я ». 
На следую щ ий год болезнь (опять 
же через пастбищ а) перекинулась 
на Н ово-Кусковскую  Ферму, а за

тем в соседний колхоз «Р о с си я »,
Эти факты говорят о том, что у  

нас по-преж нему слабо поставлен 
ветеринарный надзор. Сплош ь и ря
дом пастбища, водопой на летний пе
риод не закрепляю тся за фермами.. 
П астухи  не знают, где можно, а 
где н ельзя  пасти скот, так как за
претны х, разграничительны х зон и 
предупредительны х знаков нет.

Зачастую инфекция разносится 
автогуж евым транспортом. На ав
томашины после вывозки больного 
скота грузятся комбикорма для 
ферм. Так занесли инфекцию в сов
хоз «К олом н н ск и й » Чаннского рай
она.

В антисанитарном состоянии на
ходятся многие фермы. Они не ого
рожены, туда проникает скот, при
надлежащ ий колхозникам, рабочим 
и с.дужащим села.

В больш инстве хозяйств изоля- 
ляторы  не отвечают минимальным 
ветеринарно-санитарным требовани
ям и являю тся подчас источниками 
распространеиия бруцеллеза . Н а 'н е 
которых фермах не проводится па
стеризация молока, обрата, пре.д- 
назначенных для выпойки телятам.

При .современных лостш кенйях 
науки в течение 3 —  4 лет  мо'жно 
оздоровить стадо любого, .хозяйства. 
За последние, годы ликвидировали 
бруцеллез уж е целые, области и рес
п ублики  страны. - -

‘ Е сть .положите.чьвые примеры Я 
у  нас, Б колхозе имени X X I съезда

КПСС Кож евниковского района скот 
заболел бруцеллезом  в 1954. году. 
Инфекция распространилась на все 
фермы. Проводимые разрозненные 
мероприятия по оздоровлению не да
ли  пололш тельны х результатов. 
Больны х коров выбраковыва.ли, гур 
ты пополняли нетелями, но очаги 
заболевания возникали снова.

В 1965  году была расформиро
вана Еловская ферма. Отсюда коров 
и молодняк перевели в другое ме
сто. Летом  провели санитарный ре
монт и дезинфекцию скотопомеще- 
нпй, очистили территории фермы, 
оздоровили пастбища. Осенью здесь 
разместили вакцинированных про- 
тивобруцеллезной вакциной нетелей. 
Выла строго поставлена карантин
ная служ ба, закрыты все каналы 
проникновения инфекции. Стадо 
стало .здоровым. Таким методом бы
ла  оздоровлена и Екимовская фер
ма. -■

А  вот п р оти в оп олоМ ы й  пример. 
В совхозе «М блч ан ов ск и й »’ очаги 
бруцеллеза появились в 1 942  году.'

В 1Э60-— 62 гг, была проведена 
вакцинация коров, но болезнь так 
и не ликвидирована. А все дело в 
том, что не выработана систе
ма оздоровления стада. Нете.ли 
выращ иваются на всех фермах и да
же в изо.тяторах. Заболевшие коро
вы своевременно не выводятся в 
изо.тятор. Молоко, обрат на фермах 
не пастеризуются и выпаиваются те
лятам, которые выращиваются для 
пополнения стада. Родильны х отде
лений, профи.такториев нет. К о
нечно, при таких порядках не мо
жет быть и речи о здоровом стаде.

Понятно, что ответственность за 
борьбу с бруцеллезом  лож ится 
прежде всего на ветеринарных ра
ботников. Но без поддержки руково
дителей хозяйств ветеринарная 
служ ба не в состоянии навести по
рядок.

Как уж е говорилось выше, ;гн- 
фекция распространяется главным 
образом в пастбищ ный период. П о
этому очень важно тщ ательно про
думать меры, исключающ ие зараже

ние пастбищ и водопоев. Должны 
быть строго закреплены  пастбища, 
водопои на весь летний период с 
учетом эпизоотического состояния 
соседних гуртов скота.

В хозяйствах, где скот болеет, 
необходимо организовать выращи
вание телок на специальны х фер
мах и обязательно вакцинировать 
их противобруцеллезной вакциной 
в шести-, семимесячном возрасте. 
Ни в коем случае н ельзя  пополнять 
здоровыми нетелями неблагополуч 
ные гурты . Из выращ енных на изо
лированных фермах нетелей  надо 
комплектовать отдельные гурты , 
размещая их в новых или  хорошо 
продезинфицированных старых дво
рах.

Важно оборудовать во всех хо
зяйствах родильные отделения, а 
где это невозможно, отвести в ко
ровниках площадки для растела ко
ров. За лето  надо достроить дро- 
филактории или оборудовать сиеци- 
алылые помещ ения для новорожден
ных телят. Надо иметь - изоляторы  
для временной передержки боль

ных бруцежяезом коров. Сейчас в_ 
хозяйствах . (имеется неско.тько мел
ких изояя,торов. Целесообразно 
укрупнить их,- создать межко.чхозные 
или межсовхозные изоляторы  в рай
онах.

Больш ие требования, предъявля
ются к ветеринарной служ бе. Глав 
ные государственные ветеринарные 
инспектора районов должны уси 
ли ть  контроль за соблюдением ка
рантинных мер, ч-гопы закрыть все 
каналы инфекции. Больщая.. ответ
ственность возлагается на руководи
телей  и ветслуж бы  мясокомбинатов. 
Обязательно должна производиться 
дезинфекция автотранспорта, на ко
тором бы л привезен бруцеллезны й 
скот. Надо категорически запретить 
хо.зяйствам выдачу на корм скоту 
II птице субпродз’ктов и кормов ж и
вотного пронсхож.дения без предва
рительного их обезвре'жпвания. На 
мясокомбинатах с.ледует установить 
.единый день приема бруцеллезного 
скота, и в этот день ни в коем 
елгчае  не приним ать ' здоровый.- 

Все эти ’ м еры ’ по'зво.лят ’ в бли
жайш ие’ годы уничтожить, бруцеллез 
в бо.тьщинстве хозяйств, Ьбл.зсти.

А, ПРОХОРОВ, 
заместитель начальника обл- 

евльхезуправления.
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Депо — один из ваншейших объектов строитель
ства троллейбуса. Как здесь сегодня идут дела?

Строители СМУ-8 наращивают темпы, они 
идут с опережением графика. Давно закончена раз
работка грунта! под фундамент, работы по роствер
ку и башмакам. Укладка сборных железобетонных 
конструкций каркаса по графику должна начать
ся 25 июня, а она уже ведется.

Рабочие этого же управления ведут теплотрассу. 
Тут темпы могли быть лучше, но подводят работ
ники управления механизации, которые не обеспе
чивают стройку экскаватором емкостью ковша 
0,3 кубометра. На депо не хватает также бульдозе
ра, грейдера, катка.

С 25 мая по графику «Проммеханомонтаж» (на
чальник т. Чушкин) должен приступить к 
укладке труб через проспект имени Фрунзе. Зелт- 
ляные работы СМУ-8 уже закончило на этом уча
стке. Руководители же «Проммеханомонтажа» мед
лят выполнять свою часть работы.

С прохладцей относятся к своим обязанностям 
строители CMУ^5 (начальник т. Яковлев). Они 
тянут с устройством водопровода. А это сдержи
вает прокладку теплотрассы и канализационной 
сети, устройство грязеотстойника.

Не начиналась еще прокладка электропроводки 
на площадке.

После выступления газеты 18 мая т. Яковлев, на
чальник СМУ-5, и т. Багрянский, начальник управ
ления промышленных предприятий, оперативно ре
шали все вопросы, связанные со строительством де
по. Но этого запала хватило на 2—3 дня. Теперь 
снова дело застопорилось.

К слову сказать, затяжка с прокладкой тепло
трассы. водопровода и канализации значительно за
держивает благоустройство проспекта имени Фрунзе. 
А лето-то в самом разгаре.

В предыдущем обзоре по строительству трол
лейбуса уже отмечалось, что не ведутся ра
боты по устройству ливневой канализации на пло
щадке депо. За это время ничего не изменилось. 
До сих пор нет технической документации, изго
товление которой задерживается по вине работни
ков горисполкодта, не представивших до ■ 8 июня 
технических условий.

Время неу.молидю движется вперед. Погода 
благоприятствует строителям. Сейчас очень важно 
подтянуться всем отстающим. Всем организациям, 
работающим па строительстве троллейбуса, на
до работать в тесном контакте, постоянно помнить, 
что задержка на одном участке неизбежно тормо
зит другие работы, лихорадит общий темп строи
тельства. i

А. СТАРОБИНЕЦ.
Некоторые из вас, дорогие чи

татели, уже получат этот пахну
щий свежей типографской краской 
номер, к другим почтальон еще не 
успеет прийти, когда с перрона 
станции Томск-1 отойдет этот 
сверкающий металлом и свежей 
краской поезд, на каждом вагоне 
которого ■ ааписДно «Томич».

С сегодняшнего утра этот ком
фортабельный состав будет через 
день в десять двенадцать утра 
покидать свой родной город, что
бы через пятьдесят шесть часов 
пути —  через Новосибирск, Ба- 
рабинск, Омск, Тюмень, Сверд
ловск, Казань и Муром остановить
ся у платформы Казанского вокза
ла в столице нашей Родины М о
скве,

Появление «Томича» в «желез
ной» схеме железнодорожного 
расписания страны —  событие в 
жизни каждого жителя, независи
мо от того, много или мало он ез
дит. Ведь дело не только в том, 
что путь длиной в пять тысяч ки
лометров новый поезд проделает 
на девять часов быстрее, чем его 
обычный почтовый собрат. Д ол
гие годы Томск не имел прямого 
скорого поезда, который бы свя
зывал его с Европейской частью 
страны. И появление этого поезда, 
равно как и появление прямых

авиалинии, которые, как мы все 
надеемся, скоро родятся, означает 
некое изменение транспортного 
статуса нашего города, признание 
возросшего веса области в мас
штабах всей нашей страны.

Что же представляет из себя 
долгожданный скорый?

Журналистам довелось принять 
участие в обкатке первого фир
менного состава. Длинный красно
желтый поезд почти бесшумно по
дошел и остановился у перрона 
станции Томск-1, и платформа, до 
этого почти пустынная, вдруг 
сразу наполнилась оживленными 

людьми. Девушки в строгих серых 
костюмах и шапочках с крылатым 
колесом —  эмблемой железнодо
рожников —  любезно пропустили 
нас в один из пятнадцати цельно
металлических полумягких ваго
нов, построенных в Германской 
Демократической Республике.

Вы стюардессы:*
—  Нет, —  смеются А лла  М ус

лимова и Люба Вострокнутова, —  
это слово остается за авиацией. 
Мы просто проводницы. Чле
ны комсомольской бригады.

Обслуживать первый скорый 
поезд из Томска поручили в Том
ском узле лучшим из лучших, тем, 
кто имеет и опыт, и знания, и под
линное призвание трудиться в 

сфере обслуживания. 
Этот достаточно мно
гочисленный коллек
тив возглавляет бри
гадир комсомольской 
бригады Борис Же
лудков, подтянутый 
молодой человек с по
вязкой на рукаве. За 
его плечами не только 
годы работы на тран
спорте, но и служба 
в Советской Армии.

Четкий стиль воен
ных рапортов слышал
ся в его спокойном, 
уверенном голосе, ко
гда он докладывал 
представителям обще

ственности о том, насколько его 
бригада готова в первый рейс.

—  Все мы хорошо понимаем, —
говорил он, —  что нам оказано 
большое доверие. Уверены, что его 
оправдаем. К  первым рейсам 
бригада готова полностью. Пасса
жирам ехать с нами будет удобно 
и уютно. В поезде есть хорошо 
подобранная библиотека. Желаю
щие смогут купить в дороге раз
личные сувениры, изготов.хенные 
на томских предприятиях и напо
минающие о нашем городе. Не 
забыли мы и о ребятах. Малень
ким пассажирам родители тоже 
смогут сделать подарок: в слу
жебном купе сверкают солнечны
ми красками зайки и мишки, Бу- 
ратино и Чипполино, любимые ге
рои детских сказок.

Вообще пассажир «Томича» на 
ходу поезда сможет сделать мно
гое, что его путешествующему со
брату в обыкновенном поезде ка
жется почти недостижимым. Ска- 
н«ем, приобрести самые свежие 
газеты и журналы, получить справ
ку на любую железнодорожную 
тему —  от расписания движения 
поездов по южным курортным 
маршрутам до стоимости плац
картного билета между двумя го
родами в Прибалтике. Кроме 
справочного бюро, в поезде будет 
работать и бюро добрых услуг. 
Оно в случае необходимости при
мет от пассажира прямо в вагоне 
доплату за изменение его «желез
нодорожного положения», поможет 
заранее заказать диетический обед 
в ресторане тому, кому трудно 
лишний раз пройти через гулкие 
коридоры тамбуров, разрешить 
проблему питания детей. Кто хо
чет, сможет послушать новые маг
нитофонные записи. На лентах, 
кроме музыкальных произведений, 
—  интересные беседы о городах, 
через которые лежит путь «Томи
ча». Любители шахмат скрестят 
шпаги в турнире.

—  Ну, а если среди пассажиров 
нашего поезда найдутся любители

спиртного сверх нормы, —  заявил 
под общее оживление собравших
ся Борис Желудков, —  то они 
должны знать: у нас создан суро
вый комсомольский патруль!

Будем надеяться, что дружинни. 
кам в поезде будет мало работы. А  
вот коллективу ресторана во гла
ве с Верой Семеновной Булдиной 
придется работать засуча ру
кава. Они обещали пассажирам 
столько вкусного, специфически 
сибирского, томского, что, навер
ное, у каждого появится волчий 
аппетит. Медвежатина, лосятина, 
дичь, мороженые и свежие ягоды, 
орехи, ароматный сибирский мед...

Хорошо будет спаться после 
сытного обеда под мерный стук 
колес. Мы с завистью осматриваем 
купе. Изящные диваны-полки с 
поролоновой подкладкой, сверкаю
щие никель и хром, лампы дневно
го света в потолке, комнатный 
вентилятор, укрепленный над каж
дым окном. В таком купе приятно 
ехать не двое, а все десять суток!

Сегодня мы рассказали вам, до
рогие читате.\и, о том, какой кра
савец наш новорожденный «Т о 
мич». Таким его Сделали добрые, 
умелые руки, в том числе и руки 
томичей. О  том, кто создавал пас
сажирам нашего фирменного по
езда весь этот необычный дорож

ный уют, газета расскажет в за
втрашнем номере. *

...Вы прочитали рассказ о новом 
поезде, может быть, позавидовали 
его пассажирам. А  они тем време
нем уже подъезжают к Тайге. Ему 
для этого нужно всего два часа. 
Гудят под колесами вагонов рель
сы, мягко постукивают стыки. Все 
ближе и ближе Москва.

Б. Б О РИ С О В .
' ***

Н А  С Н И М К А Х : новый поезд 
в пробном рейсе; внизу слева —  
проводницы А лла  Муслимова и 
Люба Вострокнутова; справа —  
бригадир Борис Желудков возле 
«Томича».

Фото Ф . Хнтриневича.

«ЭХО-П» СТАВИТ ДИАГНОЗ
в  советском павильоне на Международной выставке 

«ЭКСПО-67» в Монреале демонстрируется новый электронный 
диагностический аппарат —  ультразвуковой энцефалограф 
«ЭХО-П», созданный коллективом Всесоюзного научно-иссле
довательского института медицинского приборостроения.

В медицинской практике все 
большую роль играет метод эхо- 
энцефалографии, позволяющей с 
помощью ультразвука обнаружи
вать ряд поражений и заболева
ний головного мозга.

Метод основан на использова
нии свойства ультразвуковых волн 
при прохождении через ткани ор
ганизма с различными плотностя
ми по-разному отражаться от гра
ниц тканей. По характеру фик
сирующей эти отражения кривой 
врач устанавливает патологиче
ские образования в головном моз
ге.

«ЭХО-П».предназначен для ди
агностики опухолей мозга, острых 
нарушений мозгового кровообра
щения, травматических пораже
ний центральной нервной^ системы 
и воспалительных заболеваний го
ловного мозга. Диагностическая 
процедура проста, не требует спе
циальной подготовки больного и 
полностью безвредна. Эхоэнцефа- 
лография особенно показана в тех 
случаях, когда быстрота и тяжесть 
болезни резко ограничивают или 
исключают применение других ди
агностических .методов.

Аппарат вырабатывает ультра
звуковые колебания с частотой

1—2,5 миллиона в секунду. С по
мощью ультразвуковых зондов— 
датчиков, прикладываемых к вис
ку больного, эти колебания на
правляются в головной мозг и 
как бы прощупывают его. Отра
женные ультразвуковые волны 
улавливаются теми же зондами, 
преобразовываются электронной 
схеимой аппарата и воспроизводятся 
на экране электронно-лучевой 
трубки в виде эхоэнцефалограм- 
мы. Благодаря высокой чувстви
тельности аппарата врач имеет 
возможность определять самые не- 
значнте.льные патологические 
образования в головном мозге, 
их величину и глубину располо
жения.

Фотоприставка фиксирует эхо- 
энцефалограмму на бумаге, что 
представляет особую ценность при 
наблюдении за динамикой патоло
гического процесса.

Установленный на столике с 
колесиками, аппарат может легко 
пе1>едвигаться, что обеспечивает 
удобство его использования не 
только в специальном кабинете, 
но и в любых помещениях—в па
лате у постели больного, в прием
ном покое, операционной, перевя
зочной, рентгеновском отделении.

(АПН).

Ч Е М П И О Н А Т
ФУТБО ЛИ СТО В

Передаем дополнительно ре
зультаты матчей На первенство 
страны по футболу в третьей 
подгруппе второй группы клас
са «А», состоявшихся 7 июня: 

«Строитель» (Ашхабад) — 
«Энергетик» (Душанбе) — 
0:0, «Шахтер» (Караганда) — 
«Строитель» (Уфа) — 3:0.

(ТАСС).

ИЗВЕЩ ЕНИЕ

14 июня, в среду, в 7 часов 
вечера, в кабинете печати ре
дакции газеты «Красное зна
мя» состоится общее собрание 
Томской писательской органи
зации и областного литератур
ного объединения, посвящен
ное итогам IV Всесоюзного 
съезда писателей:

Приглашаются журналисты 
и художники.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.
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м о с к о в с к и й
Т . Е А Т Р  М А С С О В Ы Х  П Р Е Д С Т А В Л Е Н И Й

С У Б Б О Т А
8

июля
Н ачало— в 19 час.

С Т А Д И О Н  „ Т Р У Д “
ВОСКРЕСЕНЬЕ

9
июля

Н ачало—в 12 
и 19 час.

Б О Л Ь Ш О Е  Т Е А Т Р А Л И З О В А Н Н О Е  
П Р Е Д С Т А В Л Е Н И Е

«ГОВОРИТ МОСКВА»
У Ч А С Т В У Ю Т

ведущие артисты кино, театров и эстрады, танцевальный ансамбль. 
В массовых сценах участвует свыше 1000 человек.

П Р А З Д Н И Ч Н Ы Й  Ф Е Й Е Р В Е Р К
Х удож ествен н ы й  руководитель—заслуж енны й деятель искусств РС Ф С Р

А лександр Д У Н А ЕВ .

Билеты продаются по коллективным заявкам. Заявки принимаются до 20 июня 1967 г. в филармонии 
с 9 до 17 часов. Справки по телефонам №№ 2-55-04, 2-44-87.

Г А С Т Р О Л И  К У Р Г А Н С К О Г О  
О Б Л А С Т Н О Г О  Т Е А Т Р А  Д Р А М Ы

(в помещении драматического 
театра)

10 июня —  «Пришлите вату
фотографию».

Начало спектакля в 19 час. 30 мин. 
С Е Г О Д Н Я  В К И Н О Т Е А Т Р А Х :  

имени М . Г О Р Ь К О Г О  
Большой зал —  «В  26-го не стре
лять» —  9, 10-55, 12-50, 14-45. 
16-40, 18-35, 20-30, 22-25.
Малый зал —  «Неуловимые 
мстители» —  9-30, 11-15, 13,
14-45, 16-30, 18-15, 20, 21-45. 
Зал кинохроники —  «С-тобой, 
Россия!» —  9-30, 12-45, 16,
18-15, 21-30. «Мастера грузии- 
ского балета» —  10-45. 14, 19-30. 
«Япония, лето 1966 года», «П а 
лочка, запятая, точка», «Опасные 
партнеры» —  11-45, 15, 17-15,
20-30.

«О К Т Я Б Р Ь »
Голубой зал —  «В  26-го не стре
лять» —  9. 10-50, 12-40, 14-30, 
16-20, 18-10, 20, 21-50.
Зеленый зал —  «В  26-го ве стре
лять» —  11-20. 13-10, 15, 16-50, 
18-40. 20-30, 21-20,
Для детей —  «История золотой 
туфельки» —  9-40.

имени И. ЧЕРНЫХ  
Большой зал —  «Неуловимые 
мстители» —  9-20. 11, 12-40,
14- 20.J6, 17-40, 19-20, 21, 22-35.
Малый зал —  «В  26-го ае стре
лять» —  9-20, 11-15, 13-10,
15- 05, 17. 18-55. 20-50. 22-35,

«П И О Н Е Р »
«Выстрел» —  16-10, 17-55, 19-40, 
21-25.

«С И Б И Р Я К »
«Сказка о Коньке-Горбунке» —  
9-30, 11-10. «Без вины винова
тые» —  12-50, 14-45. «Палач» —  
16-40, 18-30, 20-20, 22-10. Фильм 
для взрослых.

К И Н О Т Е А Т Р  
ГО РО Д С К О ГО  С А Д А  

«Сказка о Мальчнше-Кнбальчи- 
ше» —  10. «Без вины виноватые» 
—  12, 14, 16. 18, 20, 22.

К Л У Б  Ж Е Л Е З Н О Д О Р О Ж Н И К О В  
«Выстрел» —  15, 16-30, 20. «Мой 
дом Копикабан» —  18-15, 21-45. 

Д О М  К У Л Ь Т У Р Ы  
Э Н Е Р ГЕ Т И К О В  

«Охотник из Лалвара» —  17, 
19. «Невесты-вдовы» —  20-30, 
21-40.

Т Е Л Е В И Д Е Н И Е  
Суббота, 1 о июня 

17.00. Вам, малыши! 17.20. Новел
ла «Августовские звезды». 17.45. В 
честь 50-летия Советской власти. 
«Репортаж со страниц полувековой 
истории». (Передача первая). 18.05. 
Новая кинохроника. 18.15. «Первая 
арфа страны». 18.40. Мир за неделю.
19.00. «Сибирь на экране». 19.10. 
Играет Вэн Клайберн. 19,40. Новости.
20.00. Документальные фильмы.
21.00. Художественный фильм.

томский
ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ  

ИНСТИТУТ 
имени С. М. Кирова

объявляет, что в четверг, 22 ию
ня 1967 г., в 15 час. 30 мин., в ак
товом зале и.чститута на заседаг 
НИИ межвузовского совета по при
суждению ученых степеней по ра
диотехнике и электронике при Том
ском политехническом институте 
состоится

ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ.
представленной на сонскавие 

ученой степени кандидата техниче
ских наук, Бычковым Ю. И. на те
му: «Исследование процесса роста 
проводимости искры в газоразряд
ных активных элементах наносе- 
кундных импульсных устройств 
большой мощности».

с  диссертацией можно ознако
миться в читальном зале институ
та.

В связи с перекрытием проспек
та имени Фрунзе от улицы Казан
ской до улицы Олега Кошевого 
маршрут автобуса № 2 с 10 июня 
1967 года будет проходить по про
спекту имени Ленина, проспекту 
имени Фрунзе, улицам: Красноар
мейской, Алтайской, Сибирской, 
Олега Кошевого и проспекту и.ме- 
ни Фрунзе. 2—1

Спичечная фабрика «Сибирь» 
приглашает работниц в цехи.

Предоставляется общежитие.
Обращаться: г. Томск-15, улица 

Центральиая, 9.

иПШ1тПП11|И1т 11111П'П'Нчптт|Ш11П|И1111п т 11ш т т !1П111|пчт1»ч 1тп .пш ш 1Ш1111тПШШ111В
g  В П О М О Щ Ь  совхозным К А Д Р А М  =
I Б Е С Е Д Ы -К О Н С У Л Ь Т А Ц И И  О  П О Л Н О М  Х О З Р А С Ч Е Т Е  1 I В  С О В Х О З А Х  =
S в  еженедельнике Ц К  К П С С  «Экономическая газета» публн- =  
I  куется цикл бесед-консультаций о полном хозрасчете для работ- = 
= ников совхозов по вопросам подготовки к переходу на полный = 
I  хозяйственный расчет, который осуществляется в соответствии 1 
в с постановлением Ц К  К П С С  и Совета Министров С С С Р . =
I  П Р И М Е Р Н А Я  Т Е М А Т И К А  Б Е С Е Д -К О Н С У Л Ь Т А Ц И Й : |
Е 1. Совертенствовавие хозрасчета и повышение эффективности сов- Е 
Е хозного производства. Е
£  2. Научные основы и принципы хозрасчета совхозов. —
В 3. Закупочные цены на продукцию совхозов. =
Е 4. Планирование совхозного производства в условиях полного хоз- Е
Е расчета. Е
g  5. Расширение хозрасчетной самостоятельности совхозов п повыше- Н 
g  ние заинтересованности коллективов в результатах производства. S
=  6. Плата в бюджет за производственные фонды совхозов, Е
g  7. Централизованные капитальные вложения совхозов н нх фннав- ~  
Е сирование. Е
= 8. Повышение рентабельности совхозного производства, прибыль в Е
=  ее использование. Е
Е 9. Фонд укрепления и расширения хозяйства. Е
S 10. Фонд материального поощрения. =
S 11. Фонд социально-культурных мероприятий и жилищного строя- Е
S тельства. S
=  12. Страховой фонд. Е
g  13. Долгосрочное кредитование совхозов в условиях полного хоз- S
S расчета. Е
g  14. Краткосрочное кредитование совхозов в условиях полного хоз- Е 
Е расчета. Е
Е 15. Стимулирование технического прогресса в совхозном пронзвод- Н 
£  стве. Е
S 16. Организация внутрихозяйственного расчета при полном хозрас- 5  
S чете. =
=  17. Внутрихозяйственное планирование. =
В 18. Организация учета при полном хозрасчете. S
g  19. Вопросы повышения качества продукции. Е
g  20. Реализация и переработка продуктов сельского хозяйства. S
1 21. Планирование и организация материально-технического снабже- Е
В НИН совхозов. Е
Е Материалы по вопросам подготовки и перехода совхозов на S  
i  полный хозрасчет будут печататься в течение июня— декабря S
=  1967 года. =
i  Подписка на «Экономическую га зету» принимается без огра- £ 
I  ничений общественными распространителями печати в совхозах |
= и колхозах, в отделениях связи и почтальонами. S
S Редколлегия. н
pmimiraiiniimnniuimiiiimniimiiiinimiiimiiiniinniiniiiiininnnnnnniiiiiiiiinniiiiiumnnuimiK;

Требуются: охранники, ма
шинистки, токари, слесари по ре- 
М01нту оборудования, штамповщи
ки, слесарн-ннструментальщнкн, 
строгальщики, фрезеровщики, под
собные рабочие, грузчики.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Киров», 51, отдел кадров.

3—1
Педагогическому институту тре

буются: столяр, библиотекари со 
специальны.м образованием, убор
щица.

Обращаться: г. Томск, улица Ка
занская, 75, отдел кадров.

Горремстройуправлеяню №  ,1  
требуются: плотники, штукатуры, 
маляры, каменщики, печники, кро
вельщики, грузчики, моторолле- 
ристы (оклад 120 руб. в месяц).

Обращаться: г. Томск, улица 
Большая Подгорная, 212, в отдел 
кадров, телефоя №  29-02-36.

Ректорат и общественные ор
ганизации Томского ордена Тру
дового Красного Знамени меди
цинского института выражают 
глубокое соболезнование доцен
ту Кузнецову Николаю Алек
сандровичу по поводу смерти 
его жены, старейшего работника 
медицинского института, доцен
та кафедры педиатрии 

КУЗНЕЦОВОЙ  
Зон Ивановны.

Школе Л» 48 требуются технич
ки.

Комнатой обеспечиваются. 
Обращаться: г. Томск-2, улица 

Герцена, 64, к директору. 2—2
г> Томск, типографвя № 2 «Крас» 

пое знамя».

К301823, Зака? JVs 2б07.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


